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Câmara abre as comemorações
 do bicentenário de Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
$$ PARA EDUCAÇÃO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso encaminhou à
Câmara Municipal projeto de lei que visa autorizar a
destinação de recursos financeiros para os caixas
escolares. Segundo o prefeito Marcelo Morais serão
aplicados quase R$ 1 milhão por ano em investimento
direto na escola. O objetivo é tornar as escolas autônomas
na execução de suas ações, voltadas para o atendimento
aos estudantes da Educação Básica, matriculados nas
Unidades Municipal de Ensino. Desde o início do ano, a
Administração 2021/2024 vem buscando medidas para
fortalecer a Rede Municipal de Ensino, cujas escolas
vinham há anos sofrendo com falta de recursos para
executar suas atividades e manter as escolas
funcionando, tendo que recorrer à organização de
eventos para arrecadação de dinheiro.
INSALUBRIDADE
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro
juntamente com o vereador José Luiz das Graças estão
a defender a criação do pagamento de insalubridade para
as merendeiras da rede municipal de ensino. O assunto
foi debatido na Sessão Ordinária de segunda-feira.
Tratativas neste sentido já estão em andamento junto ao
Executivo através de ofício em que é feita indicação para
observação deste detalhe. Como o assunto ainda não
foi contemplado com lei federal, a expectativa é de que
seja encontrada uma solução local para a questão. Os
debates em torno deste assunto vão prosseguir até que
se resolva o dilema prometem os vereadores. O
Legislativo paraisense já vestiu a camisa em prol desta
causa e promete defendê-la até o fim.
CIRURGIAS ELETIVAS
A Câmara Municipal encaminhou no início do mês à
direção da Santa casa ofício solicitando maior celeridade
para a realização de cirurgias eletivas. Resposta da
provedoria do hospital sobre a demanda reprimida por
cirurgias eletivas informa que o hospital está tratando do
assunto com o prefeito e a diretoria técnica. Para
realização de cirurgias eletivas haverá uma reunião
conjunta para determinar o fluxo cabível. O hospital pede
que haja a demanda por parte da Secretaria Municipal
de Saúde. Ao mesmo tempo há informações de que serão
realizadas três cirurgias por dia, mas a resposta não
agradou aos vereadores. O dilema vem se arrastando,
sendo que a Prefeitura já anunciou ter para gastar R$ 2
milhões com estes procedimentos.
AUDIÊNCIA
Para tratar desta questão o presidente da Câmara
agendou a realização de Audiência Pública para o próximo
dia 27, onde serão ouvidas as partes interessadas e
também aguarda-se a participação da diretoria da Santa
Casa. O presidente Lisandro José Monteiro declarou que
já foi procurado por várias pessoas necessitando deste
tipo de atendimento. O vereador Luiz de Paula sugeriu
que basta um pouco de organização e elaboração de um
cronograma de trabalho é o suficiente para dar
andamento à fila de espera sem que ocorra aglomeração
de pessoas. E ainda salientou que os recursos oriundos
de diversas origens estão disponíveis. É assunto que
ainda vai render panos para as mangas ou a camisa
inteira.
LIBRAS
A Câmara de Paraíso deu início ao lançamento do Primeiro
Curso Básico de Libras do Legislativo. Serão 35 alunos
que farão os estudos e posteriormente terão o
compromisso de serem multiplicadores do aprendizado.
As atividades serão ministradas pela professora, Dalva
Dizaró, contratada para esta realização e que permitirá
maior integração do cidadão, com a sociedade através
da Câmara. Em breve serão apresentadas mais
informações sobre a questão. A iniciativa recebeu
parabéns e elogios dos demais vereadores que estão
participando de forma unânime no desenvolvimento deste
projeto. A questão da inclusão será tratada de uma forma
mais efetiva através da Câmara Municipal.
ZERADA
Logicamente que trata-se de algo momentâneo, mas é
sinal de uma situação que se almeja volte a se tornar
permanente no quadro de saúde do município. Na
segunda-feira,18, conforme informação do Boletim
Epidemiológico divulgado pela Prefeitura, São Sebastião
do Paraíso não foi registrado nenhum caso de internação
na UTI por Covid-19 e apenas um paciente estava
hospitalizado na Enfermaria. Reflexo direto do processo
de vacinação que está em curso quando mais de 50%
do público alvo já foi imunizado na cidade. Outro fato
relevante é que há quase um mês que não se registra
óbito ocorrido em Paraíso provocado por coronavírus.
Os três últimos casos de paraisenses falecidos por
coronavírus foram registrados em Ribeirão Preto (SP)
sendo contabilizados para esta localidade ainda no início
deste mês.
CAMPANHA ANTECIPADA
Às vésperas de ano eleitoral, campanha antecipada é
alvo de punições. Conforme os artigos 36 da Lei das
Eleições e 240 do Código Eleitoral, a propaganda eleitoral
somente é permitida após o dia 15 de agosto - isto é,
entre 16 de agosto e a véspera da eleição. No caso de
propaganda por televisão, rádio, comícios e reuniões
públicas, há vedação para 48 horas antes da eleição. Na
verdade, a vedação expressa atual é que não se pode
fazer pedido explícito de voto antes de 16 de agosto do
ano da eleição. Menções específicas ao cargo e à
necessidade de determinada pessoa exercer determinado
cargo sugerem a realização de propaganda eleitoral
extemporânea, fora de hora, que pode ensejar sanções
da Justiça Eleitoral.
PUNIÇÃO
A punição para este tipo de conduta é multa - podendo
variar de R$ 5 mil a R$ 25 mil, tanto para o beneficiário
quanto para o responsável, podendo chegar ao custo
do anúncio, se for por anúncio e este for de valor maior.
Há ainda dois outros problemas a considerar. O primeiro
diz respeito ao uso de canais, agendas e eventos oficiais
para a exaltação de qualidades pessoais - o que,
obviamente, ofende o princípio da impessoalidade, dentre
outras repercussões jurídicas. O segundo eixo, no campo
eleitoral, seria certo abuso do poder político e do uso
dos meios de comunicação, que podem embasar o
ajuizamento de ação de investigação judicial eleitoral com
objetivo de impugnar a candidatura.
DENÚNCIAS
E o eleitor pode ser fiscal do processo eleitoral e tem
papel fundamental no processo eleitoral. Caso verifique
alguma conduta irregular, ele poderá acionar o Ministério
Público Eleitoral, pelos seus canais de denúncia e
informação, bem como a própria Justiça Eleitoral,
informando sobre irregularidades cometidas por meio da
Ouvidoria do Tribunal Superior Eleitoral e aos Tribunais
Regionais Eleitorais em seus sites e canais de denúncia.
Nas eleições de 2020, o Tribunal Regional Eleitoral
manteve sentença que considerou como propaganda
extemporânea a publicação em rede social, por pré-
candidato, de mensagem que continha as chamadas
‘palavras mágicas’ - termo utilizado quando o pré-
candidato deixa de empregar a palavra voto e passa a
fazer uso de expressões como ‘você me conhece’, ‘dê
um voto a minha pessoa’, ‘conto com o apoio de vocês,
‘me ajuda aí pô’, ‘me ajuda a continuar projetos’ e ‘preciso
dos amigos e da confiança de quem me conhece’.

O CRACK DA POLÍTICA
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

O crack é uma droga destrutiva e viciante, com efei-
tos devastadores para o indivíduo que o utiliza, para as
pessoas à sua volta e para as comunidades onde ocor-
re seu comércio e uso. Não faltam alertas sobre seus
perigos, mas ainda assim seu uso persiste. Quem o pro-
cura pela primeira vez, segundo estudos divulgados pela
USP, normalmente o faz em busca de sensação de pra-
zer rápida. Quem o procura, em geral, está ciente do
risco de dependência, mas acredita que com ele será
diferente. Quase nunca é.

Há na política algo análogo ao crack, sobre a qual
também abundam informações e alertas sobre os riscos
e perigos, mas para a qual também parece não faltar
quem deseje experimentar: o populismo.

Fortemente caracterizado pela apresentação de so-
luções simples, rápidas e desprovidas de sacrifícios para
problemas complexos, o populismo atrai o cidadão cuja
dor imediata, em geral sentida no bolso, demanda algu-
ma ação. Apelando para um antagonismo entre povo e
elites e criando uma conexão direta entre o líder e a
massa, o populismo corrói o tecido social, enfraquece
as instituições e direciona as sociedades para o
autoritarismo.

O populismo também é viciante. As tais soluções apre-
sentam um efeito imediato de aliviar a dor do cidadão,
mas ao custo de criar um problema muito maior. Esses
problemas, com as novas e agudas dores que provoca-
rá, serão campo fértil para novas soluções populistas

que terão potencial para gerar apoio imediato a quem
as propuser. E assim o ciclo se repete.

Exemplo disto foi a intervenção do governo Dilma
sobre as contas de luz em 2012, que gerou redução
momentânea de 20%, uma quantidade incrível de votos
para ela e uma conta amarga para os brasileiros paga-
rem tão logo passaram as eleições, com aumentos mé-
dios de 50% já no ano seguinte e aumentos menores
que se estendem até hoje.

Outro, que ocorre neste momento, é a canetada pro-
posta pelo governo Bolsonaro sobre o ICMS dos com-
bustíveis. Proposta para valer a partir de 2022 (justa-
mente ano eleitoral, quem poderia imaginar?), e sem
resolver nenhum dos problemas que estão levando à
alta dos preços. Na melhor das hipóteses ela poderia
provocar uma redução momentânea nos preços entre
4% e 8%, ao custo de uma pressão por preços bem mais
altos no futuro, a partir de 2023.

Mas em 2023 as eleições já terão passado e o políti-
co populista, tal qual o traficante, não se importa com os
efeitos danosos do que ele oferece no longo prazo.
Ambos buscam apenas o ganho imediato, financeiro ou
eleitoral. Cabe a nós ficarmos atentos, evitarmos esses
tipos e protegermos aqueles que amamos de cair na
conversa deles.

(Hoje em Dia 18/10/2021)
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização (18/10/2021).
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FIM DE
linha

Nada precisa ser perfeito
de um dia para o outro, mas
todo dia precisa ser uma
aproximação aos nossos ide-
ais, isso sim. Se o seu dia - a
- dia não é condizente com
seus ideais de vida, então sua
alma se sentirá perdida. So-
mos todos iguais, não adian-
ta. Nós precisamos entender
que a única coisa que guar-
damos para sempre, é aquilo
que doamos. E, quanto mais
doamos, mais recebemos.

Sabe, tem gente por aí,
confusas, abaladas ou des-
norteadas, como se perderam
o norte, por conta de coisas
pequenas. Não é o fim de li-
nha: "A vida é de dentro para
fora. Quando mudamos por
dentro, a vida muda por
fora". Então, a vida conti-
nua...

'A arte da vida consiste
em fazer da vida uma obra
de arte' (do advogado, naci-
onalista e especialista em éti-
ca política indiano Mahatma
Gandhi). A vida é uma longa
caminhada, sejamos felizes a
cada passo! Todos nós, cada
pessoa deveria ser aplaudida
de pé pelo menos uma vez
na vida. Sabem, por que nós
vencemos o mundo. Viver
não é fácil não. E para ter algo
que não nunca tivemos, é
preciso fazer algo que nunca
fizemos. Bom, chega de "Fim
de Linha", o jogo só acaba,
quando termina e c'est  fini!

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

De todas as profissões,
uma das mais sublimes é a da-
queles médicos que sabem
fazer da medicina, um sacer-
dócio.

Muitas vezes, eles não sa-
bem o quão grande, é a sua
importância para certos paci-
entes.

Médicos com "M" maiús-
culos, são enviados por Deus.
Quantos e quantos médicos,
que sabem ter empatia com os
seus pacientes, com sua sa-
bedoria, capacidade e coração
generoso, ajudam demasiada-
mente, o enfermo, e depen-
dendo da enfermidade, o pa-
ciente fica curado.

Enquanto mulheres e ho-
mens pelo mundo inteiro, co-
metem cada vez mais assas-
sinatos, os médicos tentam,
num gesto sublime, salvar vi-
das!

• Dos Leitores •
Homenagem
aos médicos

Estes médicos têm um lu-
gar reservado no céu.

Quantos médicos, vão tra-
balhar pela manhã com os
olhos indormidos, porque
passaram a noite dando plan-
tões, e sabemos que plantões
noturnos, são pesados!

Na hora da doença, (esta-
mos falando de doenças com-
plicadas) o médico de confi-
ança é tão importante!

Saibamos olhar para nos-
sos médicos com um olhar de
gratidão!

Somente o supremo cria-
dor do Universo, que é Deus
poderá recompensá-los!

Aos meus médicos minha
eterna gratidão!...

MARENE LIZARELI PAES -
Formada em "Letras" Português e

Inglês e suas Literaturas, pela
Faculdade de Passos

PROFESSOR
O professor instrui a emoção ao educar
formar jovens livres e felizes,
lapida-lhes a inteligência,
fazendo-os amar a arte de aprender, de pensar...

O verdadeiro professor leva o aluno
a compreender que cada ser é insubstituível,
no teatro  da existência é um ator único
obra prima do criador, de inigualável nível.

O professor é o horizonte da sociedade,
a saúde da alma, a alegria da emoção.
O seu amor e sabedoria, influem na verdade
de cada aluno, aquecendo-lhe o coração.

Quando a sociedade acordar para a Educação
e valorizar o professor, a humanidade viverá
com menos terror e, com certeza,
mais confiante no amor.

Minha singela homenagem aos meus Mestres, que me trouxeram
até aqui, pois o que sou hoje, devo eternamente a eles.

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL

O paraisense Itamar José dos Santos fez a pé o
percurso entre São Sebastião do Paraíso até Aparecida.
Com muita determinação, disciplina e fé foram
percorridos 518 quilômetros em treze dias. Ocorreram
momentos em que até pensou desistir, mas sua vontade
de chegar até à casa da Mãe, foi maior!

Parabéns, Itamar, estamos orgulhosos por tamanha
força.

Homenagem de sua esposa Mavra Lovato dos
Santos, dos filhos Paulo Ricardo e Vitória.

Aviso de licitação
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 046/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Aquisição de Eletrodomésticos e Utensílios para a
estruturação de diversos departamentos do município de São Tomás
de Aquino”. A abertura, será dia 05 de novembro de 2021 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 19 de outubro de
2021. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

• FOTO do FATO •
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O Ministério Público de
Minas Gerais (MPMG), por
meio das Promotorias Crimi-
nais, realizou no período entre
25 de junho e 15 de outubro de
2021, o protesto de 173 sen-
tenças condenatórias de penas
de multa, totalizando R$
634.017,83. Foram efetivados
protestos de penas de multa em
41 municípios, sendo que o
menor valor inferior a R$
110,00 foi registrado em São
Sebastião do Paraíso. Os valo-
res recolhidos serão destinados
ao Fundo Penitenciário do Es-
tado de Minas Gerais (FPE),
criado pela Lei Estadual 11.402/
94, e deverão ser investidos em
melhorias no sistema peniten-
ciário.

O MPMG, por meio da Re-
solução Conjunta PGJ-CGMP
n.º 5, de 26 de março de 2021,
estabeleceu os procedimentos
para a cobrança da pena de
multa prevista no artigo 49 do
Código Penal Brasileiro (CPB).
A iniciativa leva em considera-
ção a decisão proferida, em
2020, pelo Supremo Tribunal
Federal (STF) na Ação Direta
de Inconstitucionalidade (ADI)
3150 que reconheceu que o
Ministério Público é o órgão
legitimado para promover a
execução da pena de multa,
perante a Vara de Execução
Criminal, observado o proce-
dimento descrito pelos artigos
164 e seguintes da Lei de Exe-
cução Penal.

De acordo com a resolução,
para as penas de multa cujo
valor seja igual ou inferior a R$
5.000,00, a cobrança por meio
de protesto cartorário dispen-

Paraíso tem o menor valor
protestado em penas de

multas criminais pelo MP

Paraíso teve pouco mais de R$100 em penas de multas
criminais protestado pelo Ministério Público

Arquivo

sa o manejo de ação judicial de
execução, considerando os
princípios da eficiência, razo-
abilidade e proporcionalidade.
Para dar cumprimento ao dis-
positivo e evitar a judicialização
das execuções, principalmente
as de menor valor, em 6 de abril
de 2021 o MPMG celebrou
Termo de Cooperação Técni-
ca (TCT) com o Instituto de
Protestos do Brasil, viabilizan-
do o protesto cartorário das
penas de multa fixadas em sen-
tenças condenatórias criminais.

Na sequência foram estabe-
lecidos, por iniciativa do Cen-
tro de Apoio Operacional das
Promotorias Criminas e de
Execução Penal de Minas Ge-
rais (Caocrim), os canais para
realização dos protestos, com
a criação de uma central de re-
messa de arquivos que funcio-
na integralmente por meio ele-
trônico, sem a necessidade de
papéis. Também foram criados
logins e senhas para os promo-
tores de Justiça responsáveis
pelas execuções penais acessa-
rem o sistema, que permite a
geração de relatórios, gráficos
e indicadores sobre a evolução
e resultados dos trabalhos.

Entre 25 de junho e 15 de
outubro deste ano foram pro-
testadas pelas Promotorias Cri-
minais 173 sentenças condena-
tórias de penas de multa,
totalizando R$ 634.017,83.
Desta forma, foi apurado que
o valor médio da pena de mul-
ta é de R$ 3.664,84. Além de
São Sebastião do Paraíso, fo-
ram efetivados protestos de
penas de multa em outros 40
municípios mineiros. O maior

valor de uma multa protestada
foi verificado no município de
Divinópolis e corresponde a R$
32.110,58. O menor valor foi
verificado no município de São
Sebastião do Paraíso e é de R$
108,62.

Para o promotor de Justiça
Marcos Paulo de Souza Miran-
da, coordenador do Centro de
Apoio Operacional das Promo-
torias Criminas e de Execução
Penal de Minas Gerais (CAO
CRIM), o efetivo pagamento da
pena de multa fixada nas sen-
tenças condenatórias criminais
contribui para que o Direito
Penal alcance seus objetivos de
prevenção e repressão, refor-
çando a credibilidade do siste-
ma de combate à criminalidade.
Os valores que forem recolhi-
dos a partir dos protestos se-
rão destinados para o Fundo
Penitenciário do Estado de Mi-
nas Gerais (FPE), criado pela
Lei Estadual 11.402/94, e de-
verão ser investidos em melho-
rias no sistema penitenciário.

Entre outros pontos positi-
vos apontados pelo coordena-
dor do Caocrim consta a efici-
ência na jurisdição criminal e
na execução de penas; contro-
le das informações e resulta-
dos, com geração de estatísti-
cas e indicadores e raciona-
lidade da atuação. Foi desne-
cessário o acionamento obriga-
tório do Poder Judiciário; agi-
lidade e economicidade, pois o
trâmite dos protestos é total-
mente eletrônico, sem custos
para o estado; e possibilidade
de destinação de recursos para
investimentos no sistema peni-
tenciário.

Quadrilhas de esteliona-
tários continuam agindo na
região. Os golpes com
maior frequência têm sido
os relacionados a cartões
bancários, onde a vítima
recebe ligação informando
que seu cartão teria sido
clonado e que medidas
precisam ser tomadas.

Na realidade, é nessa
hora que o golpe está se

Estelionatários continuam aplicando o
golpe do “cartão clonado” na região

iniciando. Nesta segunda-
feira (18/10) casos seme-
lhantes foram registrados em
São Sebastião do Paraíso e
Guaxupé.

Em Paraíso uma aposen-
tada, 71 anos, compareceu
ao quartel da Polícia Militar
e relatou ter recebido ligação
telefônica informando que
seus cartões de crédito foram
clonados e realizadas com-

pras com a utilização deles,
sábado (16/10). Forneceu
um número de telefone disse
a ela para ligar e efetuar o
bloqueio, e que a devolução
do dinheiro seria feita.

Em seguida solicitou que
a vítima digitasse alguns
números, e um homem (for-
neceu o nome) iria à sua
residência recolher os car-
tões, segundo disse, para

serem enviados para a
delegacia em Passos. Al-
gum tempo depois chegou
o homem recolheu os
cartões.

Com a ajuda de familiares
a aposentada constatou ter
caído em um golpe, ao
verificar ter sido retirado de
sua conta na Caixa Eco-
nômica Federal o valor de R$
4.300,00 e com o cartão de

crédito uma compra foi
efetuada em uma loja no
centro da cidade no valor de
R$ 3.200,00.

GUAXUPÉ

Em Guaxupé a vítima foi
uma engenheira, e o inter-
locutor disse ser funcionário
da Caixa Econômica Federal,
solicitando-lhe confirmação

de seus dados cadastrais
“para realizar atualização
de segurança no aplicativo
do banco.

Segundo ela, após for-
necer a informação solici-
tada pelo suposto funcio-
nário, passaram a ocorrer
transferências de sua
conta pelo sistema PIX,
que totalizaram R$ 5.190,
00.

Por Cristina Indio do Brasil
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

A atividade econômica regis-
trou em agosto um recuo de 1%
em relação ao mês anterior e alta
de 0,7% no trimestre móvel en-
cerrado no oitavo mês do ano,
se comparado ao período conclu-
ído em maio. Foi o que apontou a
análise da série dessazonalizada
do Monitor do PIB-FGV, divulga-
da hoje (19) pelo Instituto Brasi-
leiro de Economia da Fundação
Getulio Vargas (Ibre/FGV). Já na
comparação interanual, a econo-
mia avançou 4,4% em agosto e
6,7% no trimestre móvel termina-
do no mesmo mês. Em termos
monetários, a estimativa é de que
no acumulado do ano até agosto
de 2021, em valores correntes, o
Produto Interno Bruto (PIB, a
soma dos bens e dos serviços
produzidos no país), ficou em R$
5,680 trilhões.

Para o coordenador do Moni-
tor do PIB-FGV, Cláudio Consi-
dera, a economia brasileira con-
tinua em trajetória de recupera-
ção em relação à forte queda de
2020 causada pela pandemia da
covid-19. Os dados indicam que
até agosto a taxa de crescimento
do PIB em 12 meses ficou em
3,6%, em relação à verificada nos
12 meses até agosto de 2020, que
apresentou queda de 3,1%.

Considera disse que o setor
de serviços, que registrou que-
das mensais consecutivas e al-
tas entre março do ano passado
e igual mês deste ano, desde abril
apresenta desempenhos positi-
vo com a taxa acumulada positi-
va em 12 meses a partir de junho,
sendo em agosto de 2,6%. “No
setor de serviços tem relevância
a atividade de outros serviços,
que representa cerca de 15% do
PIB, que chegou a ter taxa men-

sal negativa de 22,8% e que apre-
sentou taxas positivas elevadas
desde abril deste ano”, disse.

De acordo com o coordena-
dor, o desempenho positivo do
setor de serviços é um reflexo da
vacinação contra a covid-19.
“Esse desempenho se deve à
maior abrangência da vacinação,
que possibilitou a maior intera-
ção entre as pessoas com idas a
hotéis, bares, restaurantes, via-
gens etc. Isso é compatível com
o consumo de serviços por parte
das famílias que no mês de agos-
to cresceu 8,2%”, explicou.

PANDEMIA
Segundo o Ibre, “por causa

da influência da pandemia da
covid-19 nos fatores sazonais de
2020, que podem não estar real-
mente relacionados à sazonalida-
de, foi realizado no relatório di-
vulgado nesta terça-feira um exer-
cício adicional com relação a sé-
rie com ajuste sazonal”.

O Ibre informou que alguns
institutos de estatística interna-
cionais estão analisando esses
impactos e, “por essa razão, além
do ajuste sazonal habitual que
contempla o período de janeiro
de 2000 a agosto de 2021, foi rea-
lizado adicionalmente o ajuste
sazonal para 2020 e 2021 consi-
derando os fatores sazonais re-
ferentes a 2019 e o fator calendá-
rio corrente”.

Conforme os pesquisadores,
os resultados mostram que, se
forem utilizados os fatores sazo-
nais da série do PIB do período
de 2000 até 2019, a taxa de varia-
ção em agosto de 2021 aponta
para queda de 2,3%, inferior à de
1% observada considerando
todo o período de 2000 até agos-
to de 2021. “Esses resultados
sugerem que as taxas ajustadas
sazonalmente devem ser analisa-
das com cautela, pois a pande-

mia pode ter influenciado os fa-
tores sazonais não apenas por
razões econômicas como também
estatísticas”, indicou o relatório.

CONSUMO
DAS FAMÍLIAS

No trimestre móvel termina-
do em agosto, o consumo das
famílias subiu 6,5%, se compara-
do ao mesmo período do ano
passado. O resultado foi influen-
ciado, principalmente, pelo cres-
cimento de 9,8% nos serviços. Na
série com ajuste sazonal, o con-
sumo das famílias avançou 1,9%
no trimestre móvel de junho a
agosto, em relação ao concluído
em maio.

EXPORTAÇÃO E
IMPORTAÇÃO

A exportação teve alta de 3%
no trimestre móvel de junho a
agosto, em relação ao mesmo
período do ano passado. “Ape-
nas os componentes da agrope-
cuária e da extrativa mineral não
contribuíram positivamente para
esse crescimento. Na análise da
série dessazonalizada, a exporta-
ção apresentou retração de 7%
no trimestre móvel findo em agos-
to, em comparação ao findo em
maio”, apontou o relatório.

A importação teve elevação
relevante de 32,7% no trimestre
móvel de junho a agosto, na com-
paração com o mesmo período de
2020. O resultado foi influencia-
do, principalmente, pelo elevado
crescimento de bens intermediá-
rios (40,8%).

TAXA DE INVESTIMENTO
Em agosto de 2021, a taxa de

investimento ficou em 17,6%, na
série a valores correntes. “Esse
resultado apresenta uma taxa de
investimento abaixo da taxa de
investimento média mensal con-
siderando o período desde
2000”, indicou a análise.

(Agência Brasil).

PIB recua 1% em agosto,
aponta Ibre/FGV

Na comparação interanual, a economia avançou 4,4%
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O Governo Federal firmou
uma série de acordos de coo-
peração com o governo colom-
biano para realizar projetos de
desenvolvimento social e eco-
nômico em áreas estratégicas
como ciência, tecnologia, saú-
de, agricultura, exportações,
segurança e sustentabilidade.

O presidente Jair Bolsonaro
recebeu o presidente da Colôm-
bia, Iván Duque, nesta terça-
feira (19/10) no Palácio do Pla-
nalto, para assinatura dos atos
bilaterais. “Como presidente do
Sebrae, assinei  acordo com o
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem da Colômbia (Sena) para
expansão de boas práticas que
impactem as duas nações”, sa-
lientou Carlos Melles.

Brasil e Colômbia assinam acordo de
cooperação para desenvolvimento

econômico e ambiental
Claudio Reis

Com o objetivo de promo-
ver um estilo de vida saudá-
vel em relação a alimentação
e fazer uso dos benefícios
que a proposta representa
para a saúde de quem prati-
ca esta atividade a Igreja
Adventista, em São Sebasti-
ão do Paraíso, promoveu no
fim de semana três oficinas
de culinária. “Foi um traba-
lho desenvolvido pela instru-
tora Alessandra Dias quando
foram reunidas 20 participan-
tes, seguindo as normas de
segurança, devido a pande-
mia e que trouxe um resulta-
do bastante positivo na nossa
comunidade”, avalia Selma
Dias uma das organizadoras
do evento.

A iniciativa teve como pú-
blico alvo pessoas que estão
pensando em aderir e outras
que já estão praticando um
estilo de vida sem o consumo
de produtos de origem animal.
A partir deste princípio já é
possível vislumbrar as vanta-
gens e os ganhos em qualida-
de de vida que este estilo ofe-
rece, bem como os benefícios
que podem ser alcançados
para a saúde da pessoa que o
pratica.

Consumir menos produtos
de origem animal deveria ser
um hábito adotado por toda a
sociedade, não só por ser uma
prática de compaixão pelos
animais, mas também porque,

Igreja Adventista de Paraíso realiza
Oficina de Culinária e vida saudável

o vegetarianismo estrito reduz
a emissão de gases do efeito
estufa, a degradação ambi-
ental e o risco à segurança
alimentar, o que é uma práti-
ca dos Adventistas há anos em
todo o mundo.

A partir destes conceitos é
que o curso foi montado. A
instrutora Alessandra Dias
havia passado pelo processo
de adoecimento da filha e ex-
perimentou uma mudança ra-
dical no estilo de vida alimen-
tar da família e através disso
ouve a cura de um carcino-
ma. “Ela passou a fazer re-

ceitas com ingredientes natu-
rais e inclusive um dos pratos
do curso foi uma torta de
Alfarroba, que parece uma
torta de chocolate, foi um su-
cesso”, descreve Selma

Ela explica que o curso foi
promovido e realizado pela
Igreja Adventista, dentro de
suas instalações. “Foi muito
proveitoso, tivemos cerca de
20 participantes entre mulhe-
res e homens  que fizeram as
oficinas e foram certificadas”,
destaca. Selma salienta que as
cursistas aprenderam a fazer
receitas sem leite e sem ovos,

utilizando apenas ingredientes
naturais. “É muito importante
cuidar da saúde e prevenir
através de uma alimentação
saudável, obtendo melhor qua-
lidade de vida”, comenta.

O evento teve o apoio de
alguns estabelecimentos co-
merciais da cidade, que
ofertaram descontos nos pro-
dutos adquiridos pela organi-
zação do curso. “Gostaríamos
de agradecer ao Empório San-
ta Fé, ao Hortifruti Dois Ir-
mãos e também a Rádio Fiel
FM que fez a divulgação”,
concluiu a organizadora.

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

No último depoimento an-
tes do fim dos trabalhos, a Co-
missão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Pandemia do Se-
nado ouviu, nesta terça-feira
(19), o representante do Con-
selho Nacional de Secretarias
Municipais de Saúde (Cona-
sems) na Comissão Nacional
de Incorporação de Tecnolo-
gias do Sistema Único de Saú-
de (Conitec), Elton da Silva
Chaves.

O depoente disse que os
membros da Conitec – órgão li-
gado ao Ministério da Saúde e
responsável pela constituição ou
alteração de protocolos clínicos
e diretrizes terapêuticas de saú-
de - ficaram surpresos com a
informação, às vésperas da aná-
lise, de que o relatório contrário
ao uso ambulatorial do chama-
do kit covid em pacientes no
Sistema Único de Saúde (SUS)
havia sido retirado da pauta da
reunião do último dia 7. O con-
junto de medicamentos não tem
comprovação científica de efi-
cácia para a covid-19.

Chaves confirmou que a

decisão de retirar o estudo de
pauta foi tomada a pedido do
pneumologista Carlos Carva-
lho, que é coordenador do gru-
po elaborador do relatório, ape-
sar de os integrantes da Conitec
terem recebido antecipadamen-
te o documento técnico que
seria analisado. “Nós nos sur-
preendemos com a manifesta-
ção do doutor Carlos Carvalho
e pedimos justificativas plausí-
veis para o pedido de retirada
de pauta. Estávamos ansiosos
e na expectativa de já analisar
esse documento. Há uma ex-
pectativa dos gestores de ter
uma orientação técnica para
que a gente possa organizar os
serviços e orientar os profissi-
onais na ponta. Por isso, nos-
sa surpresa”, destacou.

De acordo com o represen-
tante do Conasems, a Conitec
tinha reuniões agendadas para
os dias 6 e 7 de outubro. No
primeiro dia, a agenda seguiu
normalmente, mas, no dia se-
guinte, quando o encontro já
tinha tido início, foi anunciado
o adiamento da discussão so-
bre o uso do kit covid.

Elton Chaves contou aos
senadores que o ministro da
Saúde, Marcelo Queiroga, não

participou da agenda. Ele disse
que mesmo antes do pedido de
retirada do item da pauta foi
emitida uma nota do Ministé-
rio da Saúde com a decisão.
Chaves disse ainda que em se-
guida foi convocada uma nova
reunião para discutir o proto-
colo sobre diretrizes para o tra-
tamento da covid-19. O encon-
tro está previsto para a próxi-
ma quinta-feira (21).

PRESSÃO
Perguntado por vários se-

nadores do grupo de parlamen-
tares independentes e de opo-
sição ao governo federal que
integram o colegiado se houve
algum tipo de pressão ou in-
terferência do Palácio do Pla-
nalto no adiamento da discus-
são, Elton Chaves insistiu que
o adiamento foi solicitado por
Carvalho. A resposta foi criti-
ca-da pelo presidente da CPI,
senador Omar Aziz (PSD-
AM). “O senhor é o principal
responsável pela política nos
municípios”, disse. “O que
vocês estavam esperando para
debater esses medicamentos?”,
cobrou Aziz.

Na avaliação do presidente
da CPI e da senadora Eliziane

Gama (Cidadania-MA), a
Conitec agiu com passividade
ao não requisitar encontros
para discutir a aplicação de
medicamentos como cloroqui-
na e ivermectina contra a
covid-19 durante a pandemia.

Elton Chaves argumentou
então que, para haver confor-
midade, precisam ser apresen-
tadas evidências e, até o início
deste ano, não havia tecnologia
registrada. “Em plenário sem-
pre manifestamos a necessida-
de de nos debruçarmos sobre
o caso dos medicamentos”,
ressaltou. Ainda segundo o se-
cretário, sem a comprovação
de eficácia desses medicamen-
tos para o tratamento da doen-
ça, eles nem deveriam ser ana-
lisados.

CLOROQUINA
Outra informação apresen-

tada pelo assessor técnico do
Conasems à CPI foi a de que a
Conitec não foi consultada pelo
Ministério da Saúde a respeito
da divulgação de orientações e
protocolo para o uso de cloro-
quina, assim como de outros
medicamentos do kit covid.
Diante de imagens de publica-
ções do site do ministério so-

bre o protocolo para uso do
medicamento em maio de
2020, no início da gestão de
Eduardo Pazuello, Chaves afir-
mou que a Conitec age somen-
te sob demanda, portanto para
emitir parecer sobre protoco-
los teria de ser consultada pela
pasta. “Todo e qualquer tema
relacionado a uma emergência
de saúde pública tem que ser
analisado o mais breve possí-
vel. Enquanto regimental da
Conitec não tivemos deman-
da”, disse.

O depoente lembrou ainda
que a primeira solicitação para
a análise dos medicamentos do
kit surgiu em maio de 2021.
Desde então, segundo ele, al-
guns “capítulos” – relatórios
técnicos – sobre os medica-
mentos passaram a ser apre-
sentados e discutidos.

O assessor técnico explicou
à CPI que existem núcleos e
institutos de pesquisas, que são
parceiros da Conitec e rece-
bem as demandas para a ela-
boração de diretrizes. Os rela-
tórios elaborados por esses
grupos são encaminhados aos
13 membros e, após a leitura
do documento em plenário, o
estudo vai à consulta pública,

e os técnicos se manifestam.

RELATÓRIO
Nesta quarta-feira (20) está

marcada a leitura do relatório
do senador Renan Calheiros
(MDB-AL) com as conclusões
dos seis meses de trabalho da
comissão. Antes, porém, o gru-
po dos senadores que faz opo-
sição ao governo e que controla
a CPI vai se reunir reservada-
mente hoje à noite na casa do
senador Tasso Jereissati
(PSDB-CE). Além de afinar o
discurso de apoio ao texto, a
expectativa é que o encontro
pacifique o mal-estar gerado
pelo vazamento do parecer, an-
tes de ser discutido entre os
membros da comissão. A pre-
visão é que o texto seja votado
na próxima terça-feira (26).

Sob o argumento de que o
parecer de Renan Calheiros é
uma antecipação da disputa elei-
toral, senadores da base de
apoio do governo na CPI que-
rem ler os votos em separado
após a apresentação do relató-
rio do emedebista. A decisão
sobre essa possibilidade ficará
a cargo do presidente da co-
missão.

(Agência Brasil)

CPI conclui depoimentos e marca
para esta quarta leitura de relatório

Previsão é que o texto seja votado na próxima terça-feira

FOTOS: Divulgação

Oficina reuniu 20 participantes que receberam certificados e seguiu normas de segurança

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

Animais na pista provoca-
ram acidentes na noite deste
domingo (17/10) na rodovia
MGC265, próximo à ponte do
Rio Santana, onde há a esta-
ção de captação da Copasa.
Foram dois veículos envolvi-
dos, três vítimas e oito animais
mortos.

Um casal que seguia senti-
do São Sebastião do Paraíso –

Animais na pista causam acidente
com vítimas na MGC 265

perto da ponte do Santana
Pelo menos 8 bezerros foram encontrados mortos

Jacuí em uma caminhonete
Mitsubishi Triton disse que se
deparou com um homem logo
depois da ponte, sinalizando
com pedido de socorro. O Fiat
Punto em estavam ele a espo-
sa e um filho ficou com a frente
destruída ao colidir com bezer-
ros na pista.

“Mesmo em pequena velo-
cidade não tive como desviar

de dois animais que foram de
um para outro lado da pista, e
a caminhonete acabou sendo
atingida e danificada”, explicou
a condutora.

 Equipes do Corpo de Bom-
beiros e do SAMU socorreram
as vítimas que foram conduzi-
das para a Santa Casa de Mi-
sericórdia. O estado de saúde
das vítimas não foi informado.

Pelo número de animais
mortos, acredita-se que pode
ter mais algum veículo envol-
vido e o condutor tenha segui-
do seu trajeto.

A Polícia Militar compare-
ceu ao local. Pelo menos oito
animais de pequeno porte fo-
ram encontrados mortos ao
longo da pista.

FOTOS: Nelson P. Duarte

Em resposta a ofício envi-
ado pela Câmara Municipal no
início do mês, assinado por
todos os vereadores, no qual
foi solicitado que cirurgias
eletivas sejam retomadas com
maior celeridade no município,
o provedor da Santa Casa de
Misericórdia, Fernando
Montans Alvarega informou
que o assunto vem sendo tra-
tado com o prefeito Marcelo
Morais.

Vereadores apontaram que
a demanda reprimida por ci-
rurgias eletivas aumentou ain-
da mais no período de
pandemia, porém a redução
no caso de coronavírus
oportuniza que sejam retoma-
das, salientando que a Prefei-
tura dispõe de recursos finan-
ceiros para concretização de
tais procedimentos cirúrgicos.

“O assunto está sendo tra-

Câmara Municipal terá audiência pública
para tratar sobre cirurgias eletivas

tado com o prefeito Marcelo
Morais, juntamente com nos-
sa diretoria técnica, com os
profissionais médicos
prestadores dos serviços ne-
cessários”, explicou o prove-
dor.

Alvarenga informa que
para a realização das cirurgi-
as há de haver reunião con-
junta, a fim de determinar-se
o fluxo cabível para tal de-
manda. “Em virtude da
pandemia o Comitê Extraor-
dinário Covid 19 havia impe-
dido a realização de todas ci-
rurgias eletivas, depois liberou
algumas essenciais, e mesmo
as de média e alta complexi-
dade, sendo avaliadas pela
comissão de cirurgias da Santa
Casa. Ainda assim, este hos-
pital vem realizando cirurgi-
as”, disse,

O  provedor esclarece que

alguns pacientes dependem de
reavaliação e até exames mé-
dicos a cargo da
municipalidade. “Lado outro é
necessário perquirir e analisar
a destinação dos recursos
anunciados como existentes,
porque de regra possuem uti-
lização vinculada e não discri-
cionária”.

Ressalta que a Santa Casa
aguarda o agendamento pela
Secretaria municipal de Saú-
de, onde a diretoria técnica e
profissionais médicos poderão
determinar o fluxo cabível
para realização das cirurgias
eletivas reprimidas.

O presidente Lisandro
Monteiro afirmou que há pes-
soas sofrendo, e somente nes-
ta semana teve demanda para
sete novas cirurgias. Afirma-
ram que o assunto já vem sen-
do tratado com o prefeito, de-

pois afirmam estar aguardan-
do agendamento de reunião
com a Secretaria municipal de
Saúde, não estou entendendo,
salientou. “E quando a gente
cobra a prefeitura nos é dito
que a Santa Casa não abriu
agenda para cirurgias
eletivas” observa a vereadora
Cidinha Cerize.

Vinício Scarano lembra a
existência da contratualização,
a demanda e recursos, e pelo
ofício ficou claro ser neces-
sário a Secretaria de Saúde
demandar a Santa Casa. “Há
fila de espera para cirurgias
de catarata, vesículas, e ou-
tras mais. A Secretaria não
seria irresponsável a ponto de
deixar essa demanda reprimi-
da e não solicitar que precisa
de agenda. Algo de errado não
está certo. O ofício foi escri-
to, mas não responde de for-

ma coerente e objetiva o nos-
so questionamento”.

“Não temos resposta efi-
caz para as pessoas que es-
tão sofrendo, complementou o
vereador Juliano Carlos
(Biju)”. O vereador Luiz de
Paula observa a existência de
recursos para custear as ci-
rurgias. “O prefeito Marcelo
já anunciou que a prefeitura
dispõe mais de R$ 1 milhão, o
deputado Emidinho conseguiu
verba de R$ 1 milhão, além de
R$ 630 mil da Câmara Muni-
cipal referente devolução de
duodécimos, conforme acor-
do feito com Ministério Públi-
co. Dinheiro tem, falta é ace-
lerar, ter atitude”.

O vereador Toninho
Picirilo relatou ter passado por
exame de vistas em dezem-
bro passado. Foi constatado
ter perdido a esquerda anteri-

ormente, mas poderia ser fei-
ta cirurgia de catarata no olho
direito, de modo melhorar sua
visão que anda comprometi-
da. Foi encaminhado imedia-
tamente para que eu fizesse
exames pré-operatórios.
Estamos chegando novamen-
te em dezembro e eu não con-
segui nem o agendamento.
Falo isso no sentido de cola-
borar, porque esses descasos
muitas vezes podem levar pes-
soas à cegueira, afirmou.

Os vereadores José Luiz
das Graças e Sérgio Apareci-
do Gomes também teceram
considerações sobre proble-
mas enfrentados por paciente
que aguardam cirurgias.

Para analisar a questão, o
presidente Lisandro Monteiro
marcou audiência pública para
o próximo dia 27, às 19 horas.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/MG. Extrato do Edital
Resumido. Processo Administrativo nº 1318/2021. Pregão nº 065/2021.
Registro de Preços nº 045/2021. Objeto: “Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de fornecedor objetivando o
fornecimento de diversos tipos de materiais de construção destinados à
manutenção das atividades das Secretarias Municipais: Obras, Serviços
Públicos e Planejamento Urbano; Educação; Esporte, Lazer e Cultura e
Saúde por um período de 12 (doze) meses, com livre participação.” A
abertura será dia 08 de Novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de Outubro de 2021.
Rosiély Mercês de Souza Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 032/2021, Processo
nº 898/2021, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Registro de Preços objetivando
a contratação de empresa para o fornecimento de diversos tipos de materiais
elétricos, refletores de led e ventiladores, destinados a várias Secretarias
desta Prefeitura com entrega parcelada por um período de 12 meses, itens
exclusivos para ME, EPP ou MEI, item com cota reservada para ME, EPP
ou MEI e item de livre participação. A abertura será dia 11 de novembro de
2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.
gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00
às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – mg, 19 de setembro de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe –
pregoeira.
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O Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento
definiu nesta quinta-feira (14),
em reunião extraordinária do
Conselho Deliberativo da Polí-
tica do Café, as condições para
a liberação de R$ 1.318.582.
400 do Funcafé para financiar
os produtores que tiveram per-
das com a geada que atingiu
regiões produtoras de café.
Para essa linha de crédito, a
taxa de juro está mantida em
7% ao ano.

O Voto será submetido ao
Conselho Monetário Nacional,
para em seguida disponibilizar
essa linha de crédito aos 34
Agentes Financeiros que ope-
ram com o Funcafé, de manei-
ra que no início de novembro
o recurso esteja à disposição
dos cafeicultores.

Com essas decisões a mi-
nistra Tereza Cristina atende ao
compromisso assumido quan-

do da sua viagem a Minas Ge-
rais de garantir aos cafeiculto-
res medida de apoio nesse mo-
mento de crise, em virtude da
seca e geada que atingiu as la-
vouras de café.

Para a recuperação e replan-
tio das áreas afetadas o orça-
mento deverá acompanhar de
laudo técnico expedido por
Engenheiro Agrônomo acredi-

tado pelo agente financeiro ou
pela Empresa Estadual de As-
sistência Técnica.

Para o financiamento do
replantio será exigido o enqua-
dramento no zoneamento de
risco climático em áreas que
sejam aptas para a atividade
cafeeira.

Os limites de crédito vari-
am de acordo com o manejo a

ser aplicado na lavou-
ra. Decote, esqueletamento,
recepa e arranquio são práticas
culturais aplicadas no café,
quando ocorre uma injuria na
planta (climática, ataque de pra-
gas, envelhecimento da planta,
etc). 

Os prazos para reembolso
do financiamento também se-
guem o tipo de manejo que será
utilizado.

Manejo - Prazo de reembol-
so - Carência

Decote - 2 anos com paga-
mento em parcela única - 1 ano

Esqueletamento - 3 anos
com pagamento em parcela
única  - 2 anos

Recepa - 6 anos com paga-
mento em 3 parcelas anuais -
3 anos

Erradicação e novo plantio
- 8 anos com pagamento em 5
parcelas anuais- 3 anos

(por Imprensa MAPA)

Mapa define condições para
liberação de linha de crédito para

cafeicultores atingidos por geadas
O Voto será submetido ao Conselho Monetário Nacional, para em seguida disponibilizar

essa linha de crédito aos Agentes Financeiros que operam com o Funcafé

Por Alana Gandra
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

Estudo realizado pela Uni-
versidade Federal Fluminense
(UFF) constatou que o impac-
to econômico da inatividade fí-
sica de brasileiros, em diferen-
tes regiões do país, representa
gastos no Sistema Único da
Saúde (SUS) de cerca de R$
300 milhões somente com inter-
nações, em valores de 2019. 

“Esse custo seria evitável
na medida em que você ampli-
asse o acesso da população a
programas de promoção de ati-
vidade física”, disse à Agência
Brasil Marco Antonio Vargas,
subchefe do Departamento de
Economia da UFF e coordena-
dor executivo da pesquisa, de-
nominada “Implicações socio-
econômicas da inatividade fí-
sica: panorama nacional e im-
plicações para políticas públi-
cas”.

Ele afirmou que esses pro-
gramas devem ser direciona-
dos a variados segmentos de
diferentes faixas da população.
“Você tem carências muito cla-
ras em alguns setores, princi-
palmente em populações mais
vulneráveis”, ponderou. Aí en-
tram ações promovidas pelos
municípios. O estudo objetiva
contribuir para a formulação e
implementação de políticas em
saúde preventiva, assim como
ao estímulo à prática de ativi-
dade física no país.

O foco do trabalho se si-
tuou em pessoas maiores de 40
anos de idade, em função do
volume de dados existentes.
Buscou-se correlacionar os
dados com os custos de trata-
mento no SUS, isto é, custos
de hospitalização. O levanta-
mento envolveu uma equipe
interdisciplinar de pesquisado-
res, coordenada pelo Instituto
Nacional de Ciência e Tecno-
logia - (In) Atividade Física e
Exercício da UFF - e foi feito
em 2019, portanto, antes da
pandemia do novo coronavírus.
No momento, está se buscan-
do a atualização dos dados de
2020 para cá, por pesquisado-
res do Laboratório de Ciências
do Exercício (Lace) e do Nú-
cleo de Pesquisa em Indústria,
Energia, Território e Inovação
(Neiti) da UFF.

DOENÇAS CRÔNICAS
Vargas esclareceu que a ina-

tividade está associada à inci-
dência de diversas doenças crô-
nicas não transmissíveis
(DCNTs), entre as quais hiper-
tensão, diabetes, neoplasias de
cólon e mama e doenças
isquêmicas do coração, entre
outras. A inatividade física
constitui um dos principais fa-
tores de risco associados à
mortalidade DCNTs no mun-
do e no Brasil. 

“Em maior ou menor me-
dida, essas enfermidades guar-
dam correlação com a inativi-
dade física. Algumas em
percentual menor e outras,
maior”, observou Vargas. Den-
tro do conjunto de custos no
SUS associado ao tratamento
de doenças crônicas não
transmissíveis, a pesquisa bus-
cou a parte que pode ser atri-
buída à inatividade física.

O coordenador informou
que o nível de escolaridade e
de renda está associado à
prevalência maior de inativida-
de física. A partir de dados da
Vigilância de Fatores de Risco

e Proteção para Doenças Crô-
nicas por Inquérito Telefônico
(Vigitel), do Ministério de Saú-
de, de 2017, observou-se, por
exemplo, que o sedentarismo
é maior entre os indivíduos
com sete anos ou menos de
escolaridade (57,92%) em
comparação com aqueles que
possuem 12 anos ou mais de
escolaridade (41,18%). 

O nível de inatividade é
maior entre mulheres do que
entre homens e quanto menor
for o nível de escolaridade,
maior o nível de inatividade.

Vargas defendeu, ainda, que
a promoção da atividade física
deve ser encarada como parte
integrante de uma política de
saúde. “Ela não está separada
e, portanto, deve ter uma aten-
ção bastante especial do ponto
de vista de programas voltados
à prevenção”, salientou.

O estudo cita dados da Base
de Informações Municipais do
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (BIM-IBGE).
Eles mostram que  88% dos
municípios brasileiros desen-
volvem algum tipo de ação,
projeto ou programa perma-
nente na área de esporte e lazer. 

Vargas argumentou, entre-
tanto, que o percentual ainda é
muito baixo quando se trata de
programas na área de esporte
voltados à inclusão social em
comunidades carentes (26,4%)
ou para pessoas com deficiên-
cia (16,8%).

O mesmo ocorre em rela-
ção a programas de inclusão
social de idosos e de mulheres,
por exemplo, que apenas 30%
dos municípios apresentam.
Ações para jovens e adultos já
contam com um percentual
maior: 50% das cidades têm
iniciativas de inclusão social
para essas camadas da popu-
lação voltadas à educação físi-
ca. 

O coordenador destacou
que esses dados necessitam de
um olhar mais minucioso para
identificar o que está ocorren-
do nas cidades e como estão
acontecendo esses programas
de esporte nas escolas. Ao
mesmo tempo, a pesquisa ob-
servou que, ao longo dos últi-
mos anos, houve uma queda
significativa de gastos com
desporto e lazer na esfera fe-
deral, que representam, em
média, apenas 0,024% do total
de gastos federais.

CENÁRIO MUNDIAL
Dados recentes da Organi-

zação Mundial de Saúde (OMS)
revelam que a inatividade físi-
ca é um fenômeno que envol-
ve mais de 20% da população
mundial de adultos e mais de
80% da população mundial de
adolescentes. Isso significa que
um em cada quatro adultos, e
quatro em cada cinco adoles-
centes, não fazem atividades
físicas regulares, suficientes
para atender às recomendações
globais estabelecidas pela
OMS.

Ainda segundo a OMS,
27,5% da população global não
atingem níveis mínimos dese-
jáveis de atividade física duran-
te a semana. Na América Lati-
na e no Caribe, 39,1% da po-
pulação são fisicamente inati-
vos. A maior prevalência de ina-
tividade física na região é en-
contrada no Brasil, onde 47%
da população não atingem os
níveis mínimos recomenda-
dos. 

(Agência Brasil)

Inatividade física
causa gastos de R$
300 milhões ao SUS

Falta de exercícios atinge
mais mulheres do que homens O governador Romeu Zema

acompanhou nesta quinta-feira,
14, em Nova Resende, o pro-
cesso de inseminação da vaca
número 100 mil dentro do pro-
grama Mais Genética. Atual-
mente, o programa que foi ide-
alizado pelo deputado federal
Emidinho Madeira em 2016,
está implantado em 136 muni-
cípios mineiros, com mais de
50 mil animais paridos por meio
da iniciativa. Em São Sebastião
do Paraíso já foram recebidas
1.185 doses com quase 250
nascimentos, informa Marco
Aurélio Alves de Paula, Chefe
de Departamento, na Secreta-
ria Municipal de Agricultura.

O projeto, que tem como
objetivo melhorar a produção de
leite e a qualidade do gado de
corte de pequenos produtores
rurais sem custos para o
agropecuarista. O trabalho é
realizado no estado através de
parceria com a Empresa de
Assistência Técnica e Extensão
Rural do Estado de Minas Ge-
rais (Emater-MG), vinculada à
Secretaria de Estadual de Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa). A Emater é res-
ponsável por operacionalizar o
convênio, por meio da licitação
dos equipamentos e do projeto
técnico para implantação do
programa de acordo com a de-
manda dos agricultores que,
em sua maioria, são assistidos
pela instituição.

Zema destacou que melho-
rando a genética e a produtivi-
dade no campo o produtor tem
mais renda e desenvolvimento.
“É um marco expressivo os
100 mil animais inseminados.
Cada vez mais o campo depen-
de dessa melhoria genética. É
uma enorme satisfação partici-
par desse momento simbólico”,

afirmou. Somente em Minas
são 600 mil produtores atendi-
dos e beneficiados.

Os municípios também são
parceiros, sendo responsáveis,
entre outros aspectos, pela
manutenção e deslocamento
dos profissionais que realizam
a inseminação. O prefeito de
Paraíso, Marcelo Morais; o
vice-prefeito Daniel Tales e o
vereador Luiz Benedito de Paula
participaram a visita do gover-
nador em Nova Resende. Eles
foram recepcionados pelo de-
putado Emidinho Madeira que
salientou a importância do pro-

grama. “O Mais Genética foi
implantado para melhorar a vida
do homem do campo. Fizemos
parceria com a Emater e sem
ela não teríamos caminhado.
Capacitamos mais de 170
inseminadores e já estamos che-
gando a 200. Só na nossa re-
gião são 117 municípios que
fazem a inseminação”, destaca
o parlamentar.

Conforme informações ob-
tidas pelo Jornal do Sudeste,
em São Sebastião do Paraíso o
programa ‘Mais Genética’ fez
a distribuição de 1.185 doses de
diversas raças para insemi-na-

ção, principalmente leiteiras,
desde o início do programa. “A
primeira inseminação foi reali-
zada em 20 de junho de 2019 e
naquele ano tivemos o total de
75 inseminações. Em 2020 fo-
ram 125 e neste ano estamos
com 213 inseminações até o
momento, totalizando 413”,
enumera Marco Aurélio. Ao
todo no município são 40 pro-
dutores de gado envolvidos.
“Ocorreram 247 nascimentos,
estamos dentro da média naci-
onal de 60% de sucesso”, ob-
serva.

Ele salienta que são quase
1.200 doses recebidas em Pa-
raíso. “É um programa impor-
tante para o município, pois, ele
visa melhorar a qualidade do
rebanho bovino, aumenta indi-
retamente o valor do patrimônio
do produtor rural com animais
de qualidade, com o mesmo
custo que ele vem tendo com
seus animais”, avalia. Marco
Aurélio destaca ainda que o pro-
dutor terá o mesmo trabalho e
gastos quase que da mesma
maneira que o modelo conven-
cional, mas com a vantagem de
ter em seu plantel animais de
genética superior para produ-
zir mais leite e carne. “Desta
forma estamos democratizan-
do esta tecnologia de melhora-
mento genético entre os pecu-
aristas de nosso município”,
completa.

E finaliza acrescentando que
se trata de uma tecnologia utili-
zada por poucos produtores.
“Hoje o nosso município con-
segue disponibilizar para todo
pecuarista que tem interesse em
estar melhorando o seu reba-
nho sem custo adicional, bas-
tando o produtor ir à secretaria
para se habilitar e cadastrar no
programa”, conclui.

Paraíso já recebeu 1.185
doses para inseminação

através do ‘Mais Genética’
Divulgação

Produtores de Paraíso também têm se beneficiado,
com nascimento de cerca de 250 animais gerados

a partir do programa de melhoramento genético
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IPATINGA PLEITEIA RAMAL FERROVIÁRIO
O prefeito de Ipatinga, Gustavo Nunes, nesta segun-

da-feira, 18, participou de uma audiência privada nas
dependências do Hotel San Diego, com o diretor-presi-
dente da Petrocity Portos S.A., José Roberto da Silva.
Durante o encontro, foram discutidos diversos assun-
tos relacionados à implantação do
megaempreendimento ferroviário que poderá ligará
Ipatinga e diversas outras cidades mineiras ao municí-
pio de São Mateus, no Espírito Santo, constituindo-se
em um canal de escoamento de produtos agrícolas e
manufaturados. A expectativa é que todo o processo
burocrático em torno do projeto seja concluído até o
fim do próximo ano. (Diário do Aço – Ipatinga)

CARRETA PARA DOAÇÃO DE SANGUE
O projeto Hemocentro Itinerante SAS Brasil percor-

rerá cidades mineiras, entre os meses de outubro e
novembro, para promover a coleta de sangue e contri-
buir com os estoques dos hemocentros, que, ao longo
da pandemia de covid-19, apresentaram níveis muito
baixos. Ação acontece em Juiz de Fora até sexta-feira,
22, no estacionamento do shopping Jardim Norte, loca-
lizado na Zona Norte da cidade. Conforme as informa-
ções, a Fundação Hemominas vem enfrentando uma
baixa significativa nos estoques de sangue, principal-
mente, dos tipos O positivo e O negativo, que estão
cerca de 50% abaixo do ideal. (Tribuna de Minas –
Juiz de Fora)

CICLO DE WORKSHOPS DA AMEG
Após deliberação na última assembleia geral reali-

zada em Cássia, a Associação Pública dos Municípios
da Microrregião do Médio Rio Grande – Consórcio
Ameg, inicia nesta quinta-feira, 21, em sua sede em
Passos, um ciclo de workshops. Em função da pandemia
do covid-19 o evento ainda será restrito aos prefeitos,
assessores e potenciais parceiros e fornecedores. Os
workshops serão realizados a cada dois meses interca-
lados às Assembleias Gerais Ordinárias do consórcio e
tem como objetivo central a apresentação de produtos,
serviços inovadores e experiências de sucesso que
possam ser integrados ao poder público municipal em
suas políticas prioritárias. (A Folha Regional –
Muzambinho)

QUESTIONAMENTO DE LINGUAGEM NEUTRA
O Fórum dos Trabalhadores de Uberaba protocolou,

nesta semana, um documento na Câmara Municipal com
questionamentos ao projeto que proíbe o uso da lin-
guagem neutra ou não binária em escolas da cidade. A
proposição de autoria do vereador Eloísio dos Santos
seria votada na semana passada, mas foi retirada da
pauta e ainda não retornou ao plenário para aprecia-
ção pelos vereadores. Um dos pontos contestados é a
exigência que sejam utilizadas as normas legais
estabelecidas pelo Vocabulário Ortográfico da Língua
Portuguesa (Volp). Segundo a análise, a medida não
seria interessante porque a obra é publicada pela Aca-
demia Brasileira de Letras (ABL) e sem periodicidade
pré estabelecida. (Jornal da Manhã – Uberaba)

1º PEDAL SOLIDÁRIO
O 1º Pedal Solidário – Outubro Rosa e Novembro

Azul é uma realização da Associação Comercial de
Varginha, ACIV Mulher e S2 Bike Shop Varginha. Conta
ainda com apoio da Sakey Comunicação. O evento será
no próximo dia 07, com saída prevista na sede da S2
Bike Shop. Serão disponibilizados dois percursos com
aproximadamente 20 e 40 km, a escolher. Todos os
participantes ganharão coletes e medalhas de partici-
pação. O evento oferecerá todo suporte necessário aos
participantes e contará também com muita música e
animação. Além da taxa de inscrição é necessário levar
uma caixa de leite para retirada do número que dará
direito a participar de sorteios de brindes. (Blog do
Madeira - Varginha)

PREVISÃO DE CHUVA
Dias chuvosos com mínimas de 12°C estão previs-

tos para a semana no Centro-Oeste de Minas. Confor-
me a climatologista Alcione Wagner, grandes volumes
de chuva são esperados até a quarta-feira, 20. As má-
ximas não devem ultrapassar os 28°C. O clima mais
ameno e mais propenso a precipitação são resultado
da passagem de uma massa de ar polar. Segundo a
climatologista, o fenômeno se desloca, de forma oceâ-
nica, pelo Sudeste do Brasil. A condição atmosférica irá
possibilitar a formação de nuvens de chuvas e é espe-
rado um acúmulo elevado, com precipitação acima dos
50 mm. (Nova Imprensa – Formiga)

ARICANDUVA AUTORIZA AULAS PRESENCIAIS
O prefeito de Aricanduva, Valdeir Coimbra, emitiu

decreto que autoriza o retorno das aulas presenciais
em escolas públicas e privadas do município, com ca-
pacidade integral dos alunos, mas com possibilidade
de os pais optarem pela permanência em ensino remo-
to – a Prefeitura deverá garantir as condições para os
alunos continuarem acompanhando as aulas em suas
casas. O início oficial da volta às aulas presenciais está
marcado para o próximo dia 26. Ao emitir o Decreto 61/
2021, o prefeito Valdeir Coimbra considerou o avanço
da vacinação, a redução do número de novos casos
confirmados de covid-19 e a tendência de redução das
taxas de ocupação de leitos hospitalares para pacien-
tes contaminados pelo coronavírus. (Diário do Rio Doce
– Governador Valadares)

Francine Rossi é campeão na
2ª etapa do Brasileiro de Rally Baja

O piloto Francine Rossi,
representante de São Sebas-
tião do Paraíso foi o vence-
dor e sagrou-se campeão na
categoria moto 2 e P3, do
Campeonato Brasileiro de
Rally Baja, disputada nos dias
15, 16  e 17 de outubro, em
Pardinho (SP). "Foi uma pro-
va bastante disputada, com a
presença de grandes concor-
rentes está valendo a lideran-
ça do campeonato", observa.
De acordo com os organiza-
dores, a competição foi reali-
zada sendo observados todos
os protocolos de biossegu-
rança para a realização do
evento.

O final de semana foi de
muita animação e cheio de
adrenalina em Partinho (SP)
com a realização da 2ª etapa

do Campeonato Brasileiro de
Rally Baja 2021, também co-
nhecido por Rally Serra Azul.
Conforme o diretor de modali-
dade de Rally Baja, Adilson
Kilca, a prova foi marcada por
muitas expectativas. "Foi bem
bacana essa programação e ti-
vemos uma quantidade boa de
pessoas que participaram. O
pessoal está voltando para ace-
lerar no Baj. Neste ano foi a
segunda prova que nós conse-
guimos realizar e com suces-
so", resumiu.

Na sexta-feira,15, a progra-
mação aconteceu a secretaria
de provas e vistorias dos veí-
culos sendo avaliadas as mo-
tos, UTV's e quadris e ainda foi
realizado o briefing. No sába-
do,16, a partir das 9h da ma-
nhã foi dada a largada com a

primeira prova. No domin-
go,17, ocorreu a segunda pro-
va, com largada pela manhã e
premiação no período da tar-
de. "Foi uma prova de 240 qui-
lômetros disputada nos dois
dias, com bastante competiti-
vidade", descreve Francine
Rossi.

O piloto paraisense comen-
tou sobre a corrida e que tam-
bém foi bastante elogiada pe-
los demais competidores. "Foi
uma prova técnica muito boa,
um circuito rápido e com um
piso muito bom de andar", afir-
ma. O tempo ajudou com uma
pequena chuva na véspera da
disputa, deixando a pista sem
poeira e fazendo com que os
pilotos tivessem um ótimo de-
senvolvimento. Francine disse
ainda que a disputa contou com

a presença de "grandes con-
correntes".

Muito feliz com o resul-
tado alcançado a vitória na
segunda etapa tem um signi-
ficado importante para
Francine Rossi. "Ser campeão
nesta etapa me coloca na li-
derança do Campeonato Bra-
sileiro de Rally Baja Moto 2,
é muito valioso", observa.

A próxima prova será Rio
Negrinho em Santa Catarina,
possivelmente nos dias
29,30 e 31 deste mês. "A ex-
pectativa é a melhor possí-
vel, já que estamos na ponta
de cima da tabela de classi-
ficação na categoria, vou
batalhar para me manter e
quem sabe conquistar o tí-
tulo brasileiro neste ano", fi-
naliza.

FOTOS: Divulgação

Piloto de Paraíso lidera a categoria Moto
2 no Campeonato Brasileiro de Rally Baja

Francine Rossi, com seu filho, no primeiro
lugar em Pardinho, interior paulista

POR LUDMILLA SOUZA

Repórter da Agência Brasil

São Paulo

Ao contrário do que diz o
senso comum, as doenças reu-
máticas podem acometer pes-
soas de qualquer idade. Esse
é um dos alertas da Socieda-
de Brasileira de Reumatologia
(SBR), na campanha lançada
este mês, considerado perío-
do de luta contra estas doen-
ças. Reumatologista. Com-
prometido até os ossos com
seu bem estar é o tema da
ação.

As doenças reumáticas
acometem mais de 15 milhões
de pessoas no Brasil, afetan-
do o aparelho locomotor – ar-
ticulações, ossos, músculos,
cartilagens, tendões e liga-
mentos. Ao todo, os distúrbi-
os reumáticos se expressam
por dor, inchaço e rigidez nas
articulações. Artrite, artrose,
osteoporose e lombalgias es-
tão entre as doenças mais co-
muns.

A campanha visa desmis-
tificar alguns conceitos erro-
neamente disseminados na
população, como associação
com idade ou gênero: a doen-
ça reumática não afeta (so-
mente) idosos; acomete qual-
quer pessoa, seja criança, jo-
vem e adulto de qualquer ida-
de; homens e mulheres.

“A campanha vai compre-
ender uma série de ações junto
à imprensa, nas mídias da
SBR e tem um foco em infor-
mar a população sobre o que
são as doenças reumáticas, a
sua importância e sobre o tra-
balho do reumatologista, que
é o médico especializado em
manejar e tratar essas doen-
ças. O objetivo é mostrar à
população a importância de
não perder tempo no diagnós-
tico e tratamento dessas en-
fermidades, o que implica em
sofrimento e dor para o paci-
ente. A rapidez na identifica-
ção da doença reumática é
fundamental e, para isso, o
papel do especialista é muito
importante para um diagnós-
tico mais assertivo”, afirmou
o presidente da SBR, o médi-
co reumatologista Ricardo
Xavier.

Segundo o especialista, as
doenças reumáticas podem
afetar todas as faixas etárias.
“Existe o mito de que as do-
enças reumáticas, que são po-
pularmente chamadas de reu-
matismos, é uma coisa de ve-
lho, quando na verdade, as do-
enças reumáticas podem afe-
tar todas as faixas etárias”,
enfatiza o médico.

Ele explica que o mais co-
mum nos jovens e nas crian-
ças são as artrites enteropá-
ticas juvenis, “que são as ar-
trites mais definidas até pelo
comprometimento que se ini-
cia antes dos 16 anos de ida-
de, compreende também al-
guns tipos de artrites com di-
ferentes manifestações, mas
o principal sintoma é o proces-
so inflamatório na articulação
levando a dor, ao inchaço e a
rigidez”, diz Xavier.

Existem outras doenças
que afetam também os jovens,
como o lúpus eritematoso
sistêmico. “Pacientes jovens
também podem ter quadros de
fibromialgia; um outro grupo
de doenças são as chamadas
doenças autoinflamatórias,
onde as crianças podem ter
quadros de febres intermiten-
tes, febres cíclicas também
associadas com dores nas ar-
ticulações. Esses provavel-
mente são os quadros que ve-
mos com mais frequência”.

DOENÇAS
REUMÁTICAS

COMUNS
Os distúrbios reumáticos

compreendem cerca de 120
doenças, entre elas a artrite,
a osteoartrose, a osteoporose
e as lombalgias.

“Muitas outras também
são prevalentes como a pró-
pria fibromialgia, a gota, são
bastante comuns na nossa po-
pulação. Não se pode dizer
que existe alguma doença reu-
mática que tem a maior
prevalência na população bra-
sileira, mas o lúpus eritemato-
so sistêmico é uma doença
que pode ser exacerbada pela
exposição solar, então no Bra-
sil, como um país que tem bas-
tante exposição solar, pacien-
tes com lúpus podem ter uma
atividade maior”.

O sobrepeso e a obesi-
dade também podem levar
a pessoa a ter doenças reu-
máticas.

“Também a gente observa
na população brasileira o au-
mento de peso, a obesidade
passa a ser um problema, al-
gumas doenças reumáticas
estão associadas à obesidade,
como uma própria gota, por
exemplo, ou piora da oste-
oartrite de joelhos e quadril
pela sobrecarga do peso”, ad-
verte o reumatologista.

SINTOMAS E
TRATAMENTOS

O sintoma das doenças
reumáticas mais característi-
co é um acometimento com
dor e limitação da função nas
articulações, mas não é ape-
nas um sintoma, detalha
Xavier. “As doenças reumá-
ticas compreendem mais de
120 doenças, tem variados ti-
pos de manifestações que po-
dem ou não ter um compro-
metimento do que a gente cha-
ma de sistema músculo-
esquelético, que são músculos,
tendões, articulações e os os-
sos em geral”.

O quadro que caracteriza
as doenças reumáticas, que
mais leva o paciente ao con-
sultório do reumatologista, é a
dor persistente, nota Xavier.
“Toda dor nas articulações ou
dor em qualquer parte dos
membros dos músculos, ten-
dões, ossos, que dure mais de
duas a três semanas, é um
bom motivo para a gente bus-
car a atenção médica, se pos-
sível com reumatologista”.

Um dos mitos que a cam-
panha pretende desfazer é que
não adianta tratar, pois não tem
cura.  “[Mitos] como, por
exemplo: reumatismo não tem
cura, não tem jeito, não preci-
sa buscar atenção médica
porque não adianta que não
vai ter nenhum resultado.
Quando na verdade, muitas
doenças reumáticas nós te-
mos terapias muito eficazes.
O objetivo [da campanha] é
informar a população sobre o
reumatologista e sobre as do-
enças reumáticas”, diz
Xavier.

Doenças reumáticas podem atingir
crianças e jovens, alertam médicos

Outubro é o mês da luta contra as doenças reumáticas
A maioria das doenças reu-

máticas têm um caráter crô-
nico, mas há tratamentos efi-
cazes, frisa o presidente da
SBR.

“Na maior parte, as doen-
ças reumáticas têm um cará-
ter crônico e persistente e por
isso então elas não têm uma
cura, como a maior parte das
doenças crônicas, como o di-
abetes, a hipertensão, e são
doenças que são perfeitamen-
te tratáveis os seus sintomas
então podem ser controlados
com as diversas terapias”.

O tratamento pode levar
um período longo, mas muitas
doenças reumáticas entram
em remissão. “No caso da
gota, claro, vai demandar um
uso continuado de medicação,
na mesma maneira convenci-
onal para hipertensão, ou dia-
betes, dependendo das diver-
sas doenças. Muitas [doen-
ças] cursam com períodos de
exacerbação e de remissão, ou
seja, tem períodos em que de-
saparece e podem às vezes
até retornar, mas cada tipo de
doença tem uma evolução”,
observa o médico.

O médico reumatologista é
o mais indicado para tratar as
doenças reumáticas, mas, na
impossibilidade, o paciente
deve procurar um clínico ge-
ral ou um ortopedista.  “Dian-
te de um quadro de dor e
inchaço nas articulações que
persistam por mais de duas a
três semanas, a nossa suges-
tão é que procure um reuma-
tologista.

A gente sabe que nem
sempre existem reumatolo-
gistas disponíveis, existem áre-
as onde o número de médicos
atuando é limitado até ausen-
te, então nessas situações, o
clínico e o próprio ortopedista,
com boa experiência clínica
em avaliar e fazer o diagnós-
tico diferencial de presença de
uma doença reumática, pode
ajudar bastante na identifica-
ção precoce dessas doenças.
E aí sim, o encaminhamento
terapêutico, confirmando
uma doença reumática, deve
ser conduzido pelo reumato-
logista”, finaliza o especia-
lista.

(Agência Brasil)
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A Câmara Municipal rea-
lizou a abertura de sua progra-
mação especial comemorati-
va pelos 200 anos de funda-
ção de São Sebastião do Pa-
raíso. Uma solenidade de
hasteamento das bandeiras
com a presença de membros
do Legislativo e ex-vereado-
res e convidados deu início às
festividades. Ao longo dos pró-
ximos dias será desenvolvida
uma programação com vári-
os eventos que vão marcar de
forma festiva este momento na
vida da comunidade.

“Abrimos hoje oficialmen-
te a semana de eventos da
Câmara Municipal em come-
moração dos 200 anos de São
Sebastião do Paraíso. Além do
bicentenário da nossa querida
cidade, este momento, vai en-
trar para a história que a Casa
Legislativa como pela primei-
ra vez o Legislativo realiza
uma programação própria”,
destacou o presidente Lisan-
dro José Monteiro.

Em seu pronunciamento
ele citou que a construção da
cidade está sendo feita graças
a união de esforços envolven-
do os poderes Legislativo,
Executivo, Judiciário, entida-
des, associações e a popula-
ção em geral. “Este é o mo-
mento em que nós como re-
presentantes e servidores do
povo reforçamos nosso amor
e comprometimento com o
bem coletivo do município.
Nestes dois séculos Paraíso
nasceu, cresceu e desenvol-
veu. Hoje é uma cidade prós-
pera com um povo batalhador
e com um brilhante futuro.
Futuro que estamos constru-
indo juntos”, disse o presiden-
te.

O evento contou ainda com
a presença dos vereadores
Antônio César Picirillo, Maria
Aparecida Cerize Ramos,
Pedro Sérgio Delfante, Viní-
cio Scarano Pedroso, Sérgio

Câmara abre as comemorações
 do bicentenário de Paraíso
Aparecido Gomes, Juliano
Carlos Reis e Luiz Benedito
de Paula. Durante os pronun-
ciamentos todos eles ressalta-
ram a importância da história
da cidade e enfatizaram o es-
forço de todos os que ajuda-
ram a construir a história de
desenvolvimento e progresso
da cidade.

“Que juntos todos os po-
deres de forma harmônica,
possamos fazer a nossa parte
de levar e fazer o melhor para
a nossa comunidade” enfatiz-
ou Sérgio Gomes. “Vamos re-
fletir e fazer ações para que
tenhamos Paraíso daqui para
frente, nos próximos 200 anos,
muito melhor do que temos
hoje”, acrescentou Vinício.

Convidados para a cerimô-
nia também participaram o ex-
vereadores Luiz Ferreira
Calafiori, Enoc José Neto e
Ailton Rocha de Sillos. Histo-
riador Luiz Ferreira fez um
paralelo de onde começou a
história da cidade ao vislum-
brar o lado sul e apontar a
igreja Matriz São Sebastião e
a praça central. “Agora nós
estamos diante da Praça dos
Três Poderes, frente a Paraí-
so do futuro”, comparou.

Mesmo passando por um
momento mundial de desafios
para a humanidade, Ailton
Sillos destacou que vislumbra
um momento de esperança
por dias melhores. “Se houver
a convergência que está acon-
tecendo em Paraíso, com o
potencial que temos, nós va-
mos conseguir superar tudo
isso. Se Deus quiser isso vai
ser possível estamos sentindo
os ventos do progresso asso-
prando em nossa direção. Pa-
rabéns a todos e vamos jun-
tos”, completou. Enoc tam-
bém parabenizou a todos que
ajudaram a construir os 200
anos da cidade.

Durante a abertura da pa-
lavra o diretor do Jornal do

Sudoeste, Nelson de Paula
Duarte também manifestou
votos para uma cidade cada
vez mais próspera, destacan-
do o trabalho daqueles que a
ajudaram a chegar até este
momento. “É um privilégio
podermos estar aqui come-
morando o bicentenário de
São Sebastião do Paraíso.
Momento de registramos o
nosso pleito de gratidão a
todos aqueles que construí-
ram esta cidade com união
de esforços desde o mais
humilde trabalhador, até
aqueles que mais se sobres-

saíram na história, para que
pudéssemos chegar aqui
hoje. É com bom olhos que
vemos Paraíso no momento
deslanchando e com pers-
pectiva de crescimento e de
melhorias em todos os as-
pectos”, descreveu.

Como parte da programa-
ção desta segunda-feira,18, a
Câmara fez a publicação de
um vídeo em suas redes so-
ciais sobre a história da fa-
mília Antunes Maciel que
doou as terras para a cons-
trução da primeira capela
dedicada a São Sebastião. Às

19 horas está previsto o lan-
çamento de um selo oficial
pelos Correios, alusivos aos
200 anos.

Nos próximos dias até 11
de novembro estão programa-
dos vários eventos com home-
nagens a cidade. Consta ain-
da na relação de atividades a
realização de exposição de fo-
tos, sessão solene, lançamen-
to do livro “Efemérides”, inau-
guração do monumento “Eu
Amo Paraíso”, soltura de ba-
lões, armazenamento da cáp-
sula do tempo e lançamento
da campanha de sustenta-

bilidade “pequenos hábitos,
grandes mudanças”. “Tere-
mos diversos eventos entre
ações esportivas, culturais e
homenagens, tudo com o ob-
jetivo ressaltar a memória e
história paraisense registran-
do por meio da nossa exposi-
ção fotográfica, sessão sole-
ne e dos vídeos que comparti-
lharemos nas redes sociais e
em outras ações. Queremos
também gerar reflexão sobre
o futuro que queremos para a
nossa cidade”, destacou
Lisandro Monteiro.Confira os
detalhes no anexo.

Tiel/Jornal do Sudoeste
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São tantas metas a serem alcançadas e tarefas para exe-
cutar que, no final do expediente, às vezes fica aquela sen-
sação de que o mais importante não foi feito ou que o traba-
lho não rendeu... Você já sentiu isso?

De acordo com pesquisa realizada por britânicos e austra-
lianos, com quase 600 colaboradores, gestores que
procrastinam suas atividades interferem negativamente nas
atitudes e comportamentos dos liderados. Os pesquisadores
identificaram que a procrastinação dos profissionais em posi-
ções de liderança teve influência significativa na frustração da
equipe, reduzindo seu nível de comprometimento. Estudando
causas que interferem na performance dos líderes, desta-
quei como importantes e de fácil solução as seguintes:

• Falta de priorização dos problemas;
• Centralização ou dificuldade de delegação;
• Não planeja as ações e não usa agenda.
Há diferentes maneiras de superar essas dificuldades, mas,

de imediato, seguem algumas sugestões:
PRIORIZAÇÃO

Para priorizar as suas atividades, classifique os "proble-
mas" pendentes considerando a gravidade (importância), ur-
gência e tendência (de piora). Para facilitar essa análise, re-
comendamos o uso da "Matriz GUT", pois ela cria a lista de
prioridades de ações automaticamente, orientando por qual
você deve começar. Solicite-nos envio gratuito da ferramenta
pelo nosso e-mail abaixo.
ORGANIZAÇÃO E DELEGAÇÃO

Uma vez classificados os problemas que aguardam solu-
ção, siga os seguintes passos:

• EXECUTE, você mesmo, os problemas "mais graves e
urgentes";

• PROGRAME para data mais à frente a solução dos pro-
blemas "graves e pouco urgentes";

• DELEGUE a solução de problemas "pouco graves, mas
urgentes";

• ELIMINE da agenda pendências relacionadas a problemas
"pouco graves e pouco urgentes", ainda que temporariamente.
PLANEJAMENTO E AGENDA

Seria desnecessário dizer que todas as suas ações pre-
cisam ser planejadas e com data e horário para acontece-
rem, não é mesmo? Se você ainda utiliza agenda de papel,
considere utilizar uma digital, como o Google Agenda, pois é
robusto, pode ser acessado por qualquer dispositivo e está
repleto de funcionalidades, como uso de cor conforme a gra-
vidade do compromisso, compartilhamento, mudança fácil de
data e horário, envia lembretes e muito mais.

Produtividade é um tema grandioso, mas, começando por
essas dicas, você colherá excelentes resultados.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Liderança produtiva
O líder deve ser mestre nas competências

que deseja da sua equipe.

Professor em Itamogi e Paraíso é
destaque por dedicação e empenho
Mesmo diante dos desafios

impostos pela pandemia da
covid-19, os professores da
rede estadual de ensino de Mi-
nas Gerais estão mostrando,
cada dia mais, sua importância
na formação dos estudantes,
auxiliando os alunos a amplia-
rem suas perspectivas de futu-
ro e a conquistarem aprendiza-
dos que vão além da “sala de
aula”. No dia 15 de outubro, data
em que se comemora o “Dia do
Professor”, a Secretaria de Es-
tado de Educação (SEE) apre-
sentou algumas histórias de
ações realizadas pelos educado-
res e que contribuíram para que
o aprendizado de qualidade fos-
se promovido nas unidades es-
colares durante o ensino remo-
to e, com a retomada presen-
cial, na implementação do ensi-
no híbrido. Entre eles está o
professor Leandro Aparecido
Lopes, que leciona em Itamogi
e São Sebastião do Paraíso e que
teve seu trabalho destacado por
sua história e contribuição na
rede estadual de ensino.

Conforme a secretária ad-
junta de Educação, Geniana
Guimarães Faria, estes profis-
sionais fazem toda diferença
para que os estudantes, mes-
mo com todas as dificuldades,
mantivessem o vínculo com a
escola, continuassem se sen-
tindo pertencentes ao ambien-

te escolar. “Eles não mediram
esforços para fazer chegar para
cada um dos nossos estudan-
tes aquilo que era possível para
que o processo de ensino e
aprendizagem continuasse.
Então, é um momento de agra-
decer e dizer o quanto somos
gratos por todo esforço, dedi-
cação e comprometimento de
cada um dos professores”,
destaca

Na Escola Estadual José
Soares de Araújo, em Itamogi,
o professor de história Lean-
dro Aparecido Lopes, a partir
das ferramentas de ensino ofe-
recidas pela Secretaria de Es-
tado de Educação (SEE/MG),
se reuniu com os colegas para
que eles pudessem juntos, pro-

porcionar uma experiência no
ensino remoto cada vez mais
inovadora para os estudantes.
“Neste período de pandemia,
que foi um desafio grande para
todos nós, criamos capacita-
ções básicas sobre como utili-
zar as tecnologias. Nossas
ações visavam amenizar as di-
ficuldades encontradas junto a
nossos alunos e proporciona-
ram uma melhor atuação em
toda a escola”, conta.

Leandro também atua
como professor de filosofia na
Escola Estadual Clóvis Salga-
do, em São Sebastião do Para-
íso. Na região onde ele traba-
lha o ensino híbrido já teve iní-
cio e as expectativas para o
futuro são as melhores possí-

veis. “Iniciamos o ensino hí-
brido em minha região. Todos
nós, que trabalhamos com edu-
cação, estamos imunizados
com as duas doses. E acredito
que logo nossos alunos também
estarão imunizados. Continua-
mos com as nossas práticas
digitais, e, muitas vezes, as dis-
cussões que proporcionamos
no presencial, aprofundaram
com vídeos, imagens e pod-
casts no on-line. É um jogo de
soma, de busca de minimizar
as dificuldades”.

O educador conta os
ensinamentos positivos que
têm aprendido durante este pe-
ríodo. “Com o apoio de todos,
estamos cumprindo com nos-
so papel de educadores. Sinto-
me realizado em ver que todos
os nossos esforços, as trocas
de experiência, de conversas,
tenham retornado em resulta-
dos que minimizam as dificul-
dades deste período”, comen-
ta. Ele destaca que o empenho
e a dedicação bem como os
recursos utilizados não são em
vão. “O que me deixa satisfei-
to é que acredito que os recur-
sos que estamos utilizando vi-
eram para ficar. Iremos ade-
quá-los ao ensino presencial,
sendo que nos proporciona
atingir a todas as habilidades e
estilos de aprendizagem”, fina-
liza.

Por Jonas Valente
Repórter Agência Brasil
Brasília

O Ministério da Educação
(MEC) lançou nesta terça
(19) um conjunto de novos
cursos a distância para profes-
sores da educação infantil.
Serão disponibilizadas 200 ho-
ras de conteúdos e sugestões
de atividades de forma gratui-
ta para professores de cre-
ches e pré-escolas.

Os conteúdos e recursos
pedagógicos estarão organiza-
dos em seis módulos: Conhe-
cer-se e Expressar; Conviver;
Participar e Explorar; Brincar;

MEC lança cursos a distância para
professores da educação infantil

Inscrições para os cursos já estão abertas

Comunidade Escolar; e Famí-
lias: mãos entrelaçadas. Cada
módulo é formado por um con-
vite à reflexão, um embasa-
mento teórico e atividades
sugeridas aos professores.

As inscrições para os cur-
sos já estão abertas. Os
módulos serão disponibilizados
gradativamente, entre outubro
e novembro. Serão ofertados
aspectos teóricos e práticos da
educação para esse segmen-
to dos alunos, a partir da nova
Base Nacional Comum Cur-
ricular.

O público-alvo da forma-
ção lançada hoje são 593 mil
professores das redes públi-

ca e privada que atuam em
creches e pré-escolas. Os
cursos serão publicados no
ambiente virtual de formação
do ministério, Avamec. Atu-
almente, o sistema utilizado
pelo MEC conta com 1,1 mi-
lhão de usuários e 148 cur-
sos.

Na cerimônia de lança-
mento, transmitida pelos ca-
nais do ministério, o titular da
pasta, Milton Ribeiro, disse
que o objetivo é fornecer fer-
ramentas para apoiar os do-
centes no papel da construção
dos cidadãos.

“A primeira etapa da edu-
cação básica é a educação

infantil. É o momento de cui-
dar e estimular as crianças
de 0 a 6 anos, período em
que estão sedentas para ex-
plorar o mundo. A missão dos
professores é muito impor-
tante, podem fazer a diferen-
ça na vida das crianças para
construir as melhores habili-
dades e competências socio-
emocionais”, declarou Ri-
beiro.

Ele acrescentou que a for-
mação poderá possibilitar aos
professores aperfeiçoar as
propostas pedagógicas para
extrair o melhor de cada ser
humano em formação.

(Agência Brasil).

COMUNICADO
CONDOMÍNIO CACHOEIRA

 Convidamos todos condôminos a participarem da
Assembleia Geral Ordinária que será realizada no dia 31 de
outubro de 2021 (domingo ) com a primeira chamada às 8:30
horas ,no pátio do escritório,  a fim de deliberar sobre a seguinte
ordem do dia :

 1- IPTU
  2-  Projeto de sistema   fotovoltaico de  energia solar
  3-  Prestação de contas
  4-Retificação da convenção condominial para criação do

Regimento Interno
  5-Segurança
Contamos com a presença de todos lembrando que serão

seguidos todos os protocolos de segurança referente ao
decreto onda verde de combate ao COVID-19 (sendo
obrigatório o uso de máscara ,álcool em gel e distanciamento
no que rege as cláusulas).

Ressaltamos que sua presença é de suma importância.
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É um transtorno pouco
conhecido popularmente e
também pouco diagnostica-
do, com um importante im-
pacto na vida social. Você já
conheceu amigo(a), familiar
ou colega de trabalho assim?
Vamos entender mais.

O Transtorno de Persona-
lidade Paranoide acomete 3%
da população e apresenta
como característica principal
ao longo da vida do indivíduo,
um padrão invasivo de sus-
peitas e desconfianças perante
outras pessoas, além de uma
interpretação distorcida sobre
as intenções de terceiros.

Este "funcionamento" re-
sulta em um padrão repetitivo
destas desconfianças e sus-
peitas infundadas nas relações
interpessoais do indivíduo em
casa, na faculdade ou no tra-
balho que o levam a manifes-
tar o sentimento de ameaça
constante.

Esta ameaça modula suas
reações e atitudes perante o
meio externo "ameaçador,
conspirador, explorador e en-
ganador" que o indivíduo aco-
metido acredita habitar, o le-
vando ao sofrimento e mani-
festando por ansiedade, mau
humor constante, irritabili-
dade, distanciamento afetivo

dos outros, supervalorização de
pequenos problemas,
questionamento a lealdade de
colegas de trabalho e familia-
res sem qualquer indício.

O Paranoide pode investi-
gar minuciosamente e questio-
nar terceiros de acordo que as
suas suspeitas infundadas vão
se manifestando em sua men-
te, principalmente de cunho de
traição e no trabalho.

Este comportamento soci-
al leva a um agravamento crô-
nico da relação com quase to-
dos estes ambientes, que com
o tempo também reagem e se
tornam progressivamente mais
conflitivos, estimulando mais a
paranoia, ciúmes e assim agra-
vando, ademais até cessando a
funcionalidade diária do aco-
metido.

Quando o indivíduo para-
noide descobre de fato algum
indício que confirme alguma
de suas suspeitas, usa de re-
forço para apoiar suas outras
preposições básicas infundadas
e distorcidas.

Possuem pouca confiança
em sí próprios e por isso não
conseguem acreditar quando
terceiros lhe demonstram leal-
dade e fidelidade conjugal ou
laboral.

É relativamente comum o
indivíduo trabalhar arduamen-
te para estar "na frente dos
outros", por necessidade de
reforço e principalmente por
medo de ser prejudicado pelo
ambiente que após algum tem-
po já se torna hostil.

Este transtorno também
leva o indivíduo a ter dificul-
dade de desenvolver intimida-
de ou confiança em terceiros.

Sentem-se humilhados ou
atacados com comentários be-
nignos feitos por outros, devi-

O TRANSTORNO DE
PERSONALIDADE PARANOIDE

do a distorção de interpreta-
ção que o transtorno manifes-
ta.

Leva a pobre interpretação
de elogios, os vendo como
críticas a seu próprio ego,
assim os relacionando comu-
mente a pouca produção no
trabalho, pouca capacidade e
egoísmo.

Esta personalidade guarda
rancores, apresenta dificulda-
de de perdoar e grande neces-
sidade de demonstrar força ao
ser "injustiçado", apresentan-
do um padrão de vingança e
vigilância constante.

É mais observado em ho-
mens e geralmente inicia no
começo da idade adulta.

É comum os portadores
deste transtorno também de-
senvolverem outras condições
psiquiátricas, sendo a Depres-
são, o Pânico e o Transtorno
Obsessivo Compulsivo os
mais observados.

É importante diferenciar
este transtorno da personali-
dade com outras patologias
como Esquizofrenia, Trans-
torno Delirante e as várias for-
mas de Psicose secundária a
outras doenças, pois o trata-
mento é diferente para cada
uma delas e fundamental para
a melhora da saúde mental em
todos os casos.

Procure ou indique o mé-
dico Psiquiatra se for neces-
sário.

Na próxima edição mais
informações sobre os pouco
conhecidos Transtornos de
Personalidade.

Até a próxima.
Instagram

@drluizgustavoguedes
Dr. Luiz Gustavo Guedes

Médico Psiquiatra CRMMG
63277 RQE 50446

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde

Por Cristina Indio do Brasil
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

A atividade econômica re-
gistrou em agosto um recuo de
1% em relação ao mês anterior
e alta de 0,7% no trimestre
móvel encerrado no oitavo mês
do ano, se comparado ao perí-
odo concluído em maio. Foi o
que apontou a análise da série
dessazonalizada do Monitor do
PIB-FGV, divulgada hoje (19)
pelo Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da Fundação Getulio
Vargas (Ibre/FGV). Já na com-
paração interanual, a economia
avançou 4,4% em agosto e
6,7% no trimestre móvel ter-
minado no mesmo mês. Em
termos monetários, a estimati-
va é de que no acumulado do
ano até agosto de 2021, em
valores correntes, o Produto
Interno Bruto (PIB, a soma dos
bens e dos serviços produzidos
no país), ficou em R$ 5,680
trilhões.

Para o coordenador do
Monitor do PIB-FGV, Cláudio
Considera, a economia brasi-
leira continua em trajetória de
recuperação em relação à forte
queda de 2020 causada pela
pandemia da covid-19. Os da-
dos indicam que até agosto a
taxa de crescimento do PIB em
12 meses ficou em 3,6%, em
relação à verificada nos 12
meses até agosto de 2020, que
apresentou queda de 3,1%.

Considera disse que o setor
de serviços, que registrou que-
das mensais consecutivas e al-
tas entre março do ano passado
e igual mês deste ano, desde
abril apresenta desempenhos
positivo com a taxa acumulada
positiva em 12 meses a partir
de junho, sendo em agosto de
2,6%. “No setor de serviços
tem relevância a atividade de
outros serviços, que representa
cerca de 15% do PIB, que che-
gou a ter taxa mensal negativa
de 22,8% e que apresentou ta-
xas positivas elevadas desde
abril deste ano”, disse.

De acordo com o coorde-

nador, o desempenho positivo
do setor de serviços é um re-
flexo da vacinação contra a
covid-19. “Esse desempenho
se deve à maior abrangência da
vacinação, que possibilitou a
maior interação entre as pes-
soas com idas a hotéis, bares,
restaurantes, viagens etc. Isso
é compatível com o consumo
de serviços por parte das fa-
mílias que no mês de agosto
cresceu 8,2%”, explicou.

PANDEMIA
Segundo o Ibre, “por causa

da influência da pandemia da
covid-19 nos fatores sazonais
de 2020, que podem não estar
realmente relacionados à sazo-
nalidade, foi realizado no rela-
tório divulgado nesta terça-fei-
ra um exercício adicional com
relação a série com ajuste sazo-
nal”.

O Ibre informou que alguns
institutos de estatística interna-
cionais estão analisando esses
impactos e, “por essa razão,
além do ajuste sazonal habitual
que contempla o período de ja-
neiro de 2000 a agosto de 2021,
foi realizado adicionalmente o
ajuste sazonal para 2020 e 2021
considerando os fatores sazo-
nais referentes a 2019 e o fator
calendário corrente”.

Conforme os pesquisado-
res, os resultados mostram
que, se forem utilizados os fa-
tores sazonais da série do PIB
do período de 2000 até 2019,
a taxa de variação em agosto
de 2021 aponta para queda de
2,3%, inferior à de 1% obser-
vada considerando todo o pe-
ríodo de 2000 até agosto de
2021. “Esses resultados suge-
rem que as taxas ajustadas sa-
zonalmente devem ser analisa-
das com cautela, pois a pande-
mia pode ter influenciado os
fatores sazonais não apenas
por razões econômicas como
também estatísticas”, indicou
o relatório.
CONSUMO DAS FAMÍLIAS

No trimestre móvel termi-
nado em agosto, o consumo
das famílias subiu 6,5%, se
comparado ao mesmo período

do ano passado. O resultado
foi influenciado, principalmen-
te, pelo crescimento de 9,8%
nos serviços. Na série com
ajuste sazonal, o consumo das
famílias avançou 1,9% no tri-
mestre móvel de junho a agos-
to, em relação ao concluído em
maio.

FBCF
Também no trimestre mó-

vel terminado em agosto, a
Formação Bruta de Capital Fixo
(FBCF), que representa os in-
vestimentos, cresceu 18,5% na
comparação ao mesmo perío-
do do ano passado. De acordo
com o Ibre, todos os compo-
nentes mantiveram a trajetória
de crescimento. Apesar disso,
na série ajustada sazonalmen-
te, a FBCF registrou recuo de
3,5% no trimestre móvel de
junho a agosto, na comparação
entre março e maio.

EXPORTAÇÃO E
IMPORTAÇÃO

A exportação teve alta de
3% no trimestre móvel de ju-
nho a agosto, em relação ao
mesmo período do ano passa-
do. “Apenas os componentes
da agropecuária e da extrativa
mineral não contribuíram po-
sitivamente para esse cresci-
mento. Na análise da série
dessazonalizada, a exportação
apresentou retração de 7% no
trimestre móvel findo em agos-
to, em comparação ao findo em
maio”, apontou o relatório.

A importação teve elevação
relevante de 32,7% no trimes-
tre móvel de junho a agosto,
na comparação com o mesmo
período de 2020. O resultado
foi influenciado, principalmen-
te, pelo elevado crescimento de
bens intermediários (40,8%).
TAXA DE INVESTIMENTO

Em agosto de 2021, a taxa
de investimento ficou em
17,6%, na série a valores cor-
rentes. “Esse resultado apre-
senta uma taxa de investimen-
to abaixo da taxa de investi-
mento média mensal conside-
rando o período desde 2000”,
indicou a análise.

(Agência Brasil)

ECONOMIA
PIB recua 1% em agosto,

aponta Ibre/FGV
 Na comparação interanual, a economia avançou 4,4%
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1738

• VENDE-SE LOTES NO
JD CANADÁ E GLEBAS RU-
RAIS: Vendo ótimos lotes no
Jardim Canadá com áreas de
200 e 250 mt2. – e uma área
ao lado da E.E. Paula
Frassinetti, no bairro São
Judas Tadeu. Também coloco
à venda duas glebas rurais
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires e outra
com aproximadamente 3
alqueires. Tratar diretamente
com o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• VENDE-SE LANCHONE-
TE: melhor ponto de Paraí-
so, bem montada com mesa
de bilhar do bar. Com TV
grande. Preço de ocasião.
Tratar 99112-7972

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

IMÓVEIS

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PARA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS, 140
m² na LAGOINHA: Sendo
uma suíte. Uma vaga para
carro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar 99842-
4251

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
99161-9161 c/ proprietário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDADA
PARA CONSTRUÇÃO CIVIL:
painel de 2x3m 15x15 cm x
3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. 99225-8510

• PROFESSORA PRIS-CILA:
aulas de reforços de Matemáti-
ca para ensino fundamental
anos finais, ensino médio,  en-
sino superior, concursos públi-
cos e vestibulares. 99907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nil-son.

OPORTUNIDADES

TERRENOS A VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 3398
Área: 225m²

ALTO PARAISO R$ 85.000,00 - Cód.: 3350
Área: 250m²

BELA VISTA R$ 500.000,00 - Cód.: 3745
Área: 1197m²

COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3755
Área: 450m²

JARDIM AMERICAR$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área: 1125m²

JARDIM CANADA R$ 75.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²

JARDIM COOLAPA R$ 200.000,00  - Cód.: 3755
Área: 350m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 225.000,00 - Cód.: 3025
Área: 450m²

JARDIM DA PAINEIRAS R$ 700.000,00 - Cód.: 3812
Área: 800m²

JARDIM DIAMANTINA R$ 55.000,00 - Cód.: 3720
Área: 160m²

JARDIM EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área: 288m²

JARDIM ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 3743
Área: 250m²

JARDIM MEDITERRANE II R$ 140.000,00 - Cód.: 3737
Área: 360m²

JARDIM PLANALTO R$ 130.000,00 - Cód.: 1971
Área: 500m²

CENTRO R$ 70.000,00 - Cód.: 1067
Área: 174m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 95.000,00 - Cód.: 3061
Área: 300m²

PARQUE BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 3790
Área: 200m²

PORTAL DOS IPES R$ 230.000,00 - Cód.: 3290
Área: 639m²

PORTAL DOS IPES R$ 110.000,00 - Cód.: 3774
Área: 300m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00 - Cód.: 4017
Área: 250m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4018
Área: 200m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4019
Área: 200m²

CALIFORNIA GARDEN I R$ 135.000,00 - Cód.: 4009
Área: 300m²

JARDIM CANADA R$ 55.000,00 - Cód.: 3999
Área: 189m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4020
Área: 200m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4021
Área: 200m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4022
Área: 200m²

COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3998
Área: 450m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 90.000,00 - Cód.: 3996
Área: 250m²

JARDIM DIAMANTINA R$ 65.000,00 - Cód.: 3989
Área: 160m²

APARTAMENTO PARA VENDA:

CALIFORNIA GARDENR$ 330.000,00 - Cód.: 3888
APARTAMENTOS A PARTIR DE 330 MIL.
PRÉDIO COM ELEVADOR. PREVISÃO DE ENTREGA JUNHO 2023. 1º.
ANDAR = R$ 330 MIL = 94M2 - 2º. ANDAR = R$ 340 MIL = 94M2, 3º.
ANDAR = R$ 350 MIL = 94 M2, DUPLEX + TERRAÇO = R$ 600 MIL
(DUPLEX COM JACUZZI E 03 VAGAS DE GARAGEM) = 190M2 - 3
DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZINHA, 2 VAGAS DE
GARAGEM. ACABAMENTO DE PRIMEIRA EM PORELANATO E JANELAS
EM ALUMINIO.

JARDIM DE VERSALHESR$ 320.000,00 - Cód.: 4014
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV INTEGRADA,
COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA E ARMARIOS, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

CALIFORNIA GARDEN I$ 280.000,00 - Cód.: 4015
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV INTEGRADA,
COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA E ARMARIOS, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

JARDIM MEDITERRANEER$ 350.000,00 - Cód.: 4016
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE COM CLOSET E SACADA, SALA
INTEGRADA TV E JANTAR, COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

CENTROR$ 290.000,00 - Cód.: 3818
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM WC. (NÃO TEM GARAGEM).

CENTROR$ 350.000,00 -  Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM
WC., ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO.
ACABAMENTO DE QUALIDADE

CENTROR$ 420.000,00 - Cód.: 2516
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e N.B.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL:
Av. Zezé Amaral, excelente local.

Terreno de 480m² e 180m² de construção. Tratar
98898-4941

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana e durante a noite.
Falar com Rogislaine pelo fone
99931-7383

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e possuo experiência pro-
fissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência

em hortas, cozinheiro, ani-
mais, reformas e encanador.
Com boas referências. Falar
com William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV. MOSENHOR FELIPE
EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

VEÍCULO

• ONIX 1.4 LT: vende-se, COMPLETO, semi-novo,
vermelho, ano 2015 com 48 km, único dono. Tratar
99167-4154
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Nossa casa é
um templo sagrado

A nossa casa é
muito mais do que um
prédio feito de arga-
massa e coberto de
telhas: ela é o nosso
lar onde vivemos os
nossos melhores
dias; por isto que
deve ser tratada
como um templo sa-
grado. É o nosso "ni-
nho" que nos acolhe
todos os dias e, nos
protege da chuva, do
vento e do sol. Sen-
do um local onde as
crianças crescem e
se desenvolvem intelectualmente recebendo carinho, edu-
cação e princípios que irão segui-los em sua vida adulta.

Manter em sua casa um bom astral é importante para
todos os fatores que influenciam sua vida. Pois quando con-
vidamos alguém para ir a nossa casa, devemos pensar muito,
pois trata-se de algo sério. A pessoa convidada nunca che-
ga sozinha, pois ela leva consigo todos os tipos de energias,
tanto as boas como as ruins. Passa a observar seus perten-
ces pessoais e de certa forma começa a participar do seu
ciclo familiar. Podendo alterar a energia de sua moradia,
deixando impregnado em suas paredes a inveja e a ganân-
cia; podendo desencadear aos residentes um mal-estar,
podendo até haver o aparecimento de conflitos. O impor-
tante a saber é que, não se trata do tamanho da casa, se
esta é grande ou pequena e sim, da energia de seus mora-
dores que a fazem um local agradável e acolhedor. Isto
não indica que deve manter a porta fechada, mas sim sele-
cionar quem ali entrar, pois, infelizmente a maldade come-
ça pelos olhos e pelo pensar. O magnetismo de cada ser
humano fica impresso e registrado nas paredes e objetos
da casa que ele habita: se sua vontade for correta e eleva-
da, será maior a componente sagrada da casa.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

LIONS CLUBE Parabeniza São Sebastião
do Paraiso pelo bicentenário

"Nem o tempo implacável
e glacial, consegue fenecer as
emoções vividas pela comu-
na: a urbe faz natalício.

Num mundo loucamente
envolvido pelo pragmatismo
materialista, com contradi-
ções e guerras onde o tornar
continuo dos canhões espan-
ca cruelmente as melhores
esperanças, assistimos nossa
cidade amanhecer fazendo
aniversario.

Feliz, descontraída, onde o
bimbalhar dos sinos da matriz
esparrama pela praça pontilha-
das de momentos que o carri-
lhão de ontem pincela das sau-
dades....

Parques e praças floridas,
num clima altamente saudável,
plantada num ponto geográfi-
co ameno, longe das intempé-
ries mais cruéis que marcam e
cicatrizam.

Emoldurada pela natureza

tão pródiga desde o arrebol até
o crepúsculo, ela se torna dan-
çarina de ilusões, marcada pelo
bucolismo de cidade sonho,
cidade paz, cidade criança pro-
tegida de uma cruz.

A noite feericamente ilumi-
nada com seus filhos reunidos,
a cidade se engalana, se veste
de primavera e entoa uma can-
ção de amor para aqueles que
de longe vêm e para aqueles
que longe vão.

Pelo menos, hoje, sejamos
otimistas: vamos dizer juntos:

PARABENS PARAÍSO."
Mensagem do Fundador do

Lions Clube, Saudoso Compa-
nheiro Dr. Olavo Borges

PAULA ANGELA AMARAL
CAUDURO LAURIA

Diretora Social e Relações
Públicas do Lions Clube de
São Sebastião do Paraíso.

“A angústia é pior do que
o tratamento”. Essas palavras
de Sandra, uma mulher dia-
gnosticada com câncer de
mama, refletem os sentimen-
tos de muitas mulheres que
enfrentam a mesma luta. Os
avanços da medicina têm ga-
rantido tratamentos cada vez
mais assertivos, mas manter a
saúde emocional durante o
processo pode ser tão desa-
fiador quanto lidar com os
possíveis efeitos físicos das
terapias.

O diagnóstico de câncer de
mama traz a certeza da luta tra-
vada nos dias que se seguem,
e para muitas mulheres, traz
também sentimentos de deses-
perança. Por isso, especialistas
concordam que a atitude posi-
tiva do paciente é uma contri-
buição importante para o
enfrentamento do câncer. Até
mesmo a Bíblia compara a es-
perança na mente de uma pes-

Cortesia das Testemunhas de Jeová

OUTUBRO DE 2021
Outubro rosa - Por que não perder a esperança?

soa a uma âncora que mantém
um navio estável ao enfrentar
uma tempestade.  (Hebreus
6:19) A Bíblia também mostra
quem é a fonte da verdadeira

esperança: “‘Pois eu sei muito
bem o que tenho em mente para
vocês’, diz Jeová. ‘Quero que
tenham paz, não calamidade.
Quero dar a vocês um futuro e

uma esperança”. — Jeremias
29:11.

Com objetivo de ajudar as
mulheres e familiares que en-
frentam a luta contra o câncer,
está disponível gratuitamente
no site oficial das Testemunhas
de Jeová, o JW.ORG, a revista
Despertai! com o tema: “Es-
perança – Onde você pode
encontrá-la”. Ela apresenta di-
cas sobre como ter uma atitu-
de equilibrada, como comba-
ter o pessimismo e o poder da
esperança genuína.

Certamente a esperança
não é a cura do câncer, mas o
bem-estar mental e emocional
que ela produz pode ser um
forte aliado para mulheres que
estão nesta luta.

Veja o artigo completo no
JW.ORG: Esperança — Onde
você pode encontrá-la?

POR FABRICIO PELLOSO, PORTA

voz local das Testemunhas de Jeová

Casa da Cultura
promove lançamento

do livro "O Gato e o Rato"
A Casa da Cultura Antônio

Carlos Pinheiro de Alcântara,
Avenida Oliveira Rezende, nº
509, promove na quinta-feira, 21
de outubro, às 19h30, o lança-
mento do livro infantil "O Gato e
o Rato", escrito por José Hilton
Rosa, com ilustrações de Beatriz
Augusto. No dia do evento ha-
verá contação de estórias.

De acordo com o autor, a
obra é uma historinha inventa-
da pelo vovô para as netas. A
menina fala do gato e do galo
da cidade. Coloca o nome no
gato de "Miau". O rato apro-
veita e corre. Já o galo que
mora na cidade não sabe a hora
de cantar e deixa as galinhas
confusas.

José Hilton Rosa é autor de
oito livros de poesias, sendo
quatro infantis. É membro do
Movimento Poetas do Mundo
com sede no Chile, membro da
Confraria de poetas de Belo
Horizonte e membro da Liga de
Escritores Mineiros. É forma-
do em diversos cursos técni-
cos, parapsicologia, gestão de
pessoas e sindicalismo. Reside
atualmente na capital mineira.

Beatriz Augusto é artista vi-
sual, ilustradora e pintora. Mi-
neira de coração, ilustrou qua-
tro livros e tem trabalhos para
o Consulado Italiano de Belo
Horizonte. Atualmente reside
em São Sebastião do Paraíso e
venceu um câncer de mama,
onde aprendeu que ser feliz é o

melhor remédio.
Devido aos protocolos re-

lacionados à pandemia da
Covid-19, o acesso ao público
será limitado a, no máximo, 30
pessoas. Caso você queira
prestigiar o evento, deve avi-
sar com antecedência, ligando
para 3539-5002, entre 8h e

17h. Não haverá venda de
exemplares no local, mas o li-
vro pode ser adquirido por R$
20,00 na Criativa Papelaria e
Presentes, à Avenida Ângelo
Calafiori, nº 153, centro, onde
também ocorrerá o lançamen-
to da obra no dia 22, a partir
das 10 horas.  (Secom Pref. SSP).

Jose HiltonBeatriz Augusto
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